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Два месяца назад я принимал уча-
стие во встрече депутатов Орловско-
го областного Совета народных депу-
татов, представителей общественной 
организации «Родной Орёл», а также 
руководителей орловских и федераль-
ных СМИ с руководителем Следствен-
ного управления Следственного коми-
тета России по Орловской области Пе-
тром Юдиным и его подчинёнными. 
На мои вопросы по уголовному делу, 
возбуждённому в отношении мэра Ор-
ла Юрия Парахина, отвечал руково-
дитель второго отдела по расследова-
нию особо важных дел Константин Ба-
ранов. Несколько его ответов можно 
объединить в одну его же фразу: «По-
ка я ничего вам сказать не могу, кро-
ме того, что сказал: что окончательное 
процессуальное решение не принято. 
Больше ничего сказать не могу». При-
шлось FLB.ru заняться расследовани-
ем и поиском важной и достоверной 
информации, которую так ревностно 
скрывали руководители орловского 
следствия.

Мэр Орла Юрий Парахин

СКОЛЬКО УГОЛОВНЫХ ДЕЛ БЫЛО 
ВОЗБУЖДЕНО В ОТНОШЕНИИ 
МЭРА ОРЛА В 2021 ГОДУ
И КАКОВА ИХ СУДЬБА СЕЙЧАС
Начнём с самого важного. Во вре-

мя встречи с руководством СУ СК Рос-
сии по Орловской области у меня созда-
лось стойкое впечатление, что, отвечая 
на вопросы депутатов, общественников 
и руководителей СМИ по самому резо-
нансному уголовному делу коррупци-
онной направленности последнего де-
сятилетия, полковники всячески пыта-
лись увести нас от сути дела, прикры-
ваясь «тайной следствия», скрывали, 
по каким именно статьям и в какое вре-
мя обвинялся мэр Орла, игнорировали 
опросы о составе преступления и ны-
нешнем положении дел. Именно поэ-
тому нам пришлось восстанавливать не 
только всю хронологию уголовного пре-
следования Юрия Парахина, бывшего 
главы Орловского района Орловской 
области и нынешнего мэра Орла, но и 
уточнять детали возбуждённых уголов-
ных дел, названия и причины появле-
ния документов, определявших состав 
преступления, а также выяснять при-
чины нежелания орловских следовате-
лей видеть главного фигуранта на ска-
мье подсудимых…

Напомним читателям суть дела. В 
2020 году орловские журналисты обна-
ружили так называемую «дорогу в рай». 
Они выяснили, что построенная в 2018 
году асфальтированная дорога со све-
тодиодным освещением, расположен-
ная на территории деревни Кондырёва 

Орловского района Орловской области 
и частично вне населённых пунктов, 
ведёт к единственному на тот момент в 
округе особняку – дому, в котором за-
регистрирован и проживает глава Ор-
ловского района Юрий Парахин. Вско-
ре выяснилось, что «дорога в рай» бы-
ла построена незаконно и соединяла два 
дома, оформленных на родственников 
Юрия Парахина, в одном из которых за-
регистрирован и проживает он сам.

Прокуратура Орловской области ор-
ганизовывала проверки поступившей 
от СМИ и депутатов разных уровней 
информации о «дороге в рай» с февраля 
2020 года. И уже весной направила ру-
ководителю следственного органа (СУ 
СК России по Орловской области) моти-
вированное постановление, в котором 
требовала рассмотреть вопрос об уго-
ловном преследовании Юрия Парахи-
на, но прокуратуре в возбуждении уго-
ловного дела было отказано.

Андрей Клычков, губернатор Орлов-
ской области, в самый разгар проверок 
правоохранительных органов в отноше-
нии Парахина, летом 2020 года принял 
решение поддержать его в качестве кан-
дидата в мэры Орла. Многие журнали-
сты считают, что тогда ему был нужен 
замаранный и зависимый от него гра-
доначальник. В октябре орловский гор-
совет избрал Юрия Парахина мэром. 
Забегая вперёд, отметим, что кое в чём 
Клычков просчитался: Парахин сумел 
переиграть его и сконцентрировать в 
Орле основные ресурсы по нацпроек-
там, а также поставить своих людей на 
важные позиции в областной властной 
иерархии.

Только по итогам вмешательства Ге-
неральной прокуратуры России, через 
год после того, как орловские прокуро-
ры поставили вопрос об уголовном пре-
следовании Юрия Парахина, уголовные 
дела начали возбуждаться. Вот хроно-
логия возбуждения уголовных дел и их 
«переформатирования» следствием.

26 марта 2021 года следователь След-
ственного отдела по Советскому райо-
ну г. Орла СУ СК России по Орловской 
области возбудил уголовное дело № 
12102540005000019 (Далее «Дело № 19») 
по признакам преступления, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 285 УК РФ, «по факту 
злоупотребления должностными полно-
мочиями лицами из числа руководства 
администрации Орловского района Ор-
ловской области и администрации Не-
полодского сельского поселения Орлов-
ского района».

 «Дело № 19» сразу после возбуж-
дения было передано для дальнейшего 
расследования в отдел по расследова-
нию особо важных дел СУ СК России 
по Орловской области, который в 2019 
году, после увольнения в результате пу-
бликации компрометирующего видео о 
пьяных похождениях бывшего руково-
дителя Дениса Путятина, в очередной 
раз возглавил Константин Баранов.

      Через 12 дней, 7 апреля 2021 го-
да, Виталий Чванов, уже восемь месяцев 
исполнявший обязанности начальника 
областного СУ СК России, возбудил уго-
ловное дело № 12102540015000015 (Да-
лее «Дело № 15») по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 1.1 ст. 
293 УК РФ. Это преступление было воз-
буждено «по факту халатного отноше-
ния Парахина Ю.Н. в период нахож-
дения в должности главы Орловско-
го района Орловской области к своим 
должностным обязанностям при осу-
ществлении контроля выполненных ра-

бот в рамках муниципального контракта  
№ 015420002718000286-0134984-01» (да-
лее «муниципальный контракт»).

На самом деле, как нам удалось уста-
новить, «Дело № 15» было возбужде-
но исключительно с целью лишения 
Юрия Парахина статуса спецсубъекта 
и увольнения с поста мэра Орла, что об-
легчило бы дальнейшее расследование 
и привело бы к неизбежному приговору 
с реальным лишением свободы.

      В первых числах апреля 2021 го-
да следователь СУ СК РФ по Орловской 
области пригласил Юрия Парахина, 
чтобы сообщить ему о процессуальной 
проверке в связи с получением мотиви-
рованного постановления прокурату-
ры для решения вопроса об уголовном 
преследовании. В ходе доследственной 
проверки следователь задал вопрос мэ-
ру: даёт ли он, Парахин, согласие на от-
каз от возбуждения уголовного дела по 
статье «халатность» в связи с истечени-
ем срока давности. Мэр взял паузу, что-
бы «посоветоваться с адвокатом».

6 апреля Парахин в сопровождении 
адвоката Ивана Онищенко прибыл к 
следователю. Следователь официаль-
но задал вопрос о том, согласен ли мэр 
на отказ в возбуждении уголовного де-
ла. Иван Онищенко – адвокат с непро-
стой судьбой и прекрасно знает, как за-
щищать интересы клиентов в противо-
стоянии с прокуратурой, поскольку сам 
был заместителем прокурора Желез-
нодорожного района г. Орла. Понимая, 
что отказ от возбуждения уголовного 
дела в связи с истечением срока давно-
сти является по закону признанием ви-
ны и несёт те же самые последствия, что 
и судимость – в данном случае – не-
медленное удаление с должности мэра 
Орла, адвокат предложил Парахину не 
соглашаться на отказ, что тот и сделал.

На следующий день, 7 апреля, «дело 
о халатности» возбуждается. Как выяс-
нилось через два года, «Дело № 15», воз-
буждение которого имело для прокура-
туры и тогдашнего руководства СУ СК 
России по Орловской области «такти-
ческий характер», никуда не исчезло и 
теперь стало своего рода средством для 
того, чтобы вывести Юрия Парахина 
из-под уголовной ответственности, по-
скольку никаких судебных перспектив 
не имеет.

Но в 2021 году следствие по «Делу  
№ 19» и по «Делу № 15» шло активно 
и привело к тому, что сначала оба дела 
были соединены в одно производство - 
(далее «объединённое Дело № 19»). Слу-
чилось это событие 30 апреля 2021 го-
да, а уже 30 июня 2021 года мэру Орла 
было предъявлено обвинение, но не по 
тем статьям, по которым возбуждались 
прежние дела, а по более тяжкой ч. 3 ст. 
285 УК РФ (совершение преступления 
в группе и с нанесением особо крупно-
го ущерба), предусматривающей в ка-
честве санкции только лишение свобо-
ды вплоть до 10 лет. Ему также была из-
брана мера пресечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем поведении.

16 декабря 2021 года прокуратура Ор-
ловской области сообщила о предъявле-
нии Юрию Парахину обвинения в окон-
чательной редакции и скорой переда-
че дела в суд. Но к этому времени в СУ 
СК России по Орловской области, ко-
торое в октябре 2021 года возглавил но-
вый руководитель Пётр Юдин, уже сло-
жилось отличное от согласованного все-
ми ведомствами понимание самой сути 
преступления, вменяемого мэру. На ко-
ординационном совещании 16 декабря 

2021 г. озвучивал мнение следователей 
и.о. руководителя контрольно-след-
ственного отдела полковник юстиции 
Николай Панасюк. Чуть более чем че-
рез два месяца он будет пойман сотруд-
никами полиции в нетрезвом состоя-
нии за рулём собственного автомобиля, 
а 20 июня 2022 года Орловский област-
ной суд окончательно оформит реше-
ние об административном наказании в 
виде штрафа и лишении права управле-
ния автомобилем. Полковник Панасюк 
будет уволен из следственных органов.

Панасюка уволили, но позиция СУ 
СК России по Орловской области в от-
ношении уголовных дел мэра Орла под 
чутким руководством главы отдела по 
расследованию особо важных дел Кон-
стантина Баранова стала обретать но-
вые и более ясные очертания.

16 июня 2022 года вместо Юрия Пара-
хина главным обвиняемым становится 
«стрелочник» - его подчинённый Вячес-
лав Селютин. Ему предъявляется обви-
нение, которое до этого предъявлялось 
Парахину – по ч.3 ст. 285 УК РФ. Как и 
Парахину, ему избирается мера пресе-
чения – подписка о невыезде и надле-
жащем поведении.

Вячеслав Селютин – «стрелочник», 
после скандального увольнения из 
районной администрации получивший 
должность директора «Орёлгосэкспер-
тизы» с зарплатой, выросшей в 6 раз

А вот в отношении мэра Орла мера 
пресечения отменяется, и через четыре 
дня, 20 июня 2022 года, следователь вы-
носит постановление о прекращении в 
отношении него уголовного преследо-
вания в связи с отсутствием в его дей-
ствиях состава преступления.

7 ноября 2022 года следователь по 
особо важным делам ОВД СУ СК РФ по 
Орловской области Надежда Кибалина 
выделяет из «объединённого Дела №19» 
в отдельное производство возбуждён-
ное в апреле 2021 г. уголовное дело в от-
ношении Парахина Ю.Н. по обвинению 
в халатности.

Через четыре месяца 19 апреля 2023 г. 
«Дело № 19» и «Дело № 15» снова соеди-
няются в одно производство, но не как 
«объединённое Дело № 19», а как новое 
«объединённое Дело № 15».

Обвиняемого Юрия Парахина следо-
ватели пытаются несколько раз выве-
сти из-под уголовного преследования, 
сначала «снимая» с него тяжкую ч. 3 ст. 
285 УК РФ, а затем и обвинение в пре-
ступлении небольшой тяжести - ч.1.1 ст. 
293 УК РФ.

Более предметно мы с вами, уважае-
мые читатели, в том числе и читатели в 
синих мундирах с золотыми погонами, 
поговорим о развитии «парахинских» 
уголовных дел чуть позже, а сейчас об-
ратимся к фактам и выясним, имелся ли 
в действиях бывшего главы Орловского 
района состав преступления, и в чём он 
заключался.
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ЧТО СКРЫВАЛО СЛЕДСТВИЕ ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ УГОЛОВНЫХ ДЕЛ МЭРА ОРЛА ЮРИЯ ПАРАХИНА
FLB: Тайна мэрского постановления № 2471, а также попытки СУ СК России по Орловской области доказать, что Юрий Парахин провёл дорогу к своему дому 
за бюджетный счёт не корысти ради, а исключительно «по легкомыслию и небрежности». Мэр снова на «низком старте»?
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ЧТО СКРЫВАЛО СЛЕДСТВИЕ ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ УГОЛОВНЫХ ДЕЛ МЭРА ОРЛА ЮРИЯ ПАРАХИНА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 2471, 
СОЕДИНИВШЕЕ ДВА ОСОБНЯКА 
СЕМЬИ МЭРА
Начнём мы с тех объектов недвижи-

мости, которые были приобретены се-
мейством Юрия Парахина и между ко-
торыми в 2018 году за бюджетные сред-
ства была построена так называемая 
«дорога в рай».

Объект № 1 – это особняк, постро-
енный в 2010 году неким гражданином 
К-вым В. А. Адрес дома – Орловская об-
ласть, Орловский район, д. Кондырёва, 
ул. Свободы д. ХХ.

Особняк тестя Юрия Парахина на 
ул. Свободы

Юрий Николаевич Парахин в это 
время (2009-2014 гг.) работал замести-
телем председателя правительства Ор-
ловской области – руководителем фи-
нансово-экономического блока.

26 апреля 2012 года тёща Юрия Пара-
хина, гражданка С-ко Т. Л., приобрела у 
гражданина К-ва его особняк. Впослед-
ствии он остаётся в семье, переходя сна-
чала в собственность её матери, а потом 
в собственность тестя Юрия Парахина.    

Объект №2 – уединённый особняк, 
окружённый сосновым лесом и имею-
щий адрес: Орловская область, Орлов-
ский район, д. Кондырёва, ул. Николь-
ская, д. 1. Это загородная резиденция 
мэра Орла Юрия Парахина, в которой 
он лично зарегистрирован и постоян-
но проживает, но принадлежит она не 
ему, а его теперь уже бывшей тёще Та-
тьяне С-ко.

 16 июня 2015 года тёща Парахина 
приобрела участок в полгектара у дав-
него делового партнёра семьи Парахи-
ных С. Л-к. Через две недели она по-
лучила свидетельство о регистрации 
права собственности, а в первый день 
сентября 2015 года – разрешение на 
строительство.

 Загородная резиденция Юрия Пара-
хина на ул. Никольская д. 1

Через полгода (29 февраля 2016 г.) 
Юрий Парахин развёлся со своей су-
пругой, но на строительство дома (по 
словам мэра, он строился на деньги 
его родителей), этот факт никак не по-
влиял. Парахин признался, что живёт 
с «бывшей» женой «под одной кры-
шей», но брак якобы не был расторгнут 
фиктивно.

У нас нет никакого желания лезть 
в семейные дела орловского мэра, но 
любая проверка, которая гипотетиче-
ски может быть проведена, выяснит, 
что на самом деле супруги ведут общее 
хозяйство, на Парахину оформляются 

доли в семейных фирмах, регистриру-
ется транспорт, в том числе и любимый 
Harley Davidson мэра, что именно жена 
Парахина, в том числе и на деньги се-
мейных фирм, закупала предметы ин-
терьера для строящегося дома на Ни-
кольской, д. 1. В общем, всё как в моно-
логе Анатолия Дмитриевича Папанова 
из бессмертного фильма «Берегись ав-
томобиля»: «Машина – на жену, дача 
— на тестя. У тебя ничего нет, ты — го-
лодранец!» Правда, с тем, что мэр Орла 
«голодранец», он всё же не согласился, 
взыграла мужская гордость. В интервью 
газете «Красная строка» он сказал: «Не 
олигарх, конечно. Скажем так, я непло-
хо зарабатываю».

Кстати, правоохранительные орга-
ны могли бы более внимательно изу-
чить «неплохие заработки» Юрия Па-
рахина. Ведь в том же интервью он при-
знался, что фирмы, которые его «кор-
мят» и «неплохо работают», на самом 
деле закредитованы, а сам он дивиден-
дов не получает. Откуда тогда «непло-
хие заработки»?

Но это всё дело прошлое, вернёмся к 
двум парахинским резиденциям, кото-
рые находятся в пределах одного насе-
лённого пункта, но разделены неразгра-
ниченным участком, а в просторечии – 
чистым полем.

Парахин стал главой Орловского рай-
она 7 октября 2016 года, а почти за три 
года до этого, 2 декабря 2013 года, поста-
новлением администрации района бы-
ла утверждена муниципальная програм-
ма «Развитие сети автомобильных до-
рог общего пользования местного зна-
чения в границах Орловского района». 
Её целью в том числе являлось и «удов-
летворение потребностей населения в 
обеспечении всепогодного, безопасно-
го проезда к населённым пунктам рай-
она и социальным объектам».

В эту программу и было решено «впи-
сать» дорогу к дому главы Орловского 
района Юрия Парахина. Но тут появи-
лась одна маленькая, но очень неприят-
ная для него проблема: в муниципаль-
ной программе не было дороги, которая 
шла бы в чистом поле и соединяла особ-
няки семейства Парахина. Надо было 
что-то делать.

Ответ на то, что было сделано для 

этого Юрием Парахиным и его подчи-
нёнными, можно найти на страницах 
многотомного «объединённого Дела  
№ 19».

Для «легализации» новой транспорт-
ной артерии нужно было вносить изме-
нения в муниципальную программу. И 
тогда появилось постановление админи-
страции Орловского района № 2471 «О 
внесении изменений в постановление 
администрации Орловского района «Об 
утверждении муниципальной програм-
мы Орловского района «Развитие сети 
автомобильных дорог общего пользова-
ния местного значения в границах Ор-
ловского района».

И такие изменения, как до сих пор 
считает следствие, были внесены. Мы 
изучили текст постановления (а добыть 
его непросто, поскольку с официаль-
ного сайта Орловского муниципально-
го округа оно исчезло. В соответствии с 
ним без «объективной необходимости, 
в целях создания благоприятных усло-
вий проезда к указанному домовладе-
нию» (имеется в виду дом на ул. Николь-
ской, 1, в котором живёт мэр) были вне-
сены изменения в программу. Тогда и 
появилось название «улица Мира», ко-
торая потом перешла в дорогу в чистом 
поле вне населённых пунктов, но явля-
ющуюся частью транспортной артерии, 
связывающей два семейных особняка.

Когда исчезают из публичного про-
странства постановления, которые 
определяют (хотя и частично) состав 
преступления высокопоставленного чи-
новника, это наводит на самые нехоро-
шие мысли. Особенно, если следователи 
вдруг заявляют, что состав вроде как бы 
и был, но куда-то испарился. И так четы-
ре раза в течение 2022 года!!! Так давай-
те поищем этот самый состав…

РАССКАЗЫВАЕМ ПОДРОБНО 
О КОНКРЕТНЫХ ПРЕСТУПНЫХ 
ДЕЙСТВИЯХ ЮРИЯ ПАРАХИНА
Начнём со «стрелочников» и их дей-

ствий в интересах бывшего главы Ор-
ловского района. В «объединённом «Де-
ле № 19» можно найти исчерпывающую 
информацию по этому поводу.

«Селютин В.А., являясь начальником 
Управления строительства, транспор-
та и ЖКХ администрации Орловского 

района Орловской области, несмотря 
на отсутствие законных оснований, 
дал указание подчинённому сотрудни-
ку С-ву Е.С. подготовить проект поста-
новления администрации Орловско-
го района от 11.10.2017 №2471 «О вне-
сении изменений в постановление ад-
министрации Орловского района от 
02.12.2013 №3890 «Об утверждении 
муниципальной программы Орловско-
го района «Развитие сети автомобиль-
ных дорог общего пользования мест-
ного значения в границах Орловского 
района», включив в программу на 2018 
год ремонт автомобильной дороги к до-
му своего непосредственного руково-
дителя Парахина Ю.Н. протяженно-
стью 372,6 м.

Парахин Ю.Н., заведомо зная, что 
ремонт участка автомобильной доро-
ги от поворота на пер. Горный до пово-
рота на ул. Никольскую в д. Кондырё-
ва Орловского района, ведущего непо-
средственно к домовладению его род-
ственников, не вызван объективной 
необходимостью, в целях создания бла-
гоприятных условий проезда к ука-
занному домовладению, лично подпи-
сал постановление администрации Ор-
ловского района Орловской области от 
11.10.2017 №2471 «О внесении измене-
ний в постановление администрации 
Орловского района от 2 декабря 2013 
года №3890 «Об утверждении муници-
пальной программы Орловского райо-
на «Развитие сети автомобильных до-
рог общего пользования местного зна-
чения в границах Орловского района», 
лично заключил муниципальный кон-
тракт №0154200002718000286-0134984-
01 от 11.04.2018 на выполнение работ по 
ремонту автомобильных дорог общего 
пользования местного значения на тер-
ритории Орловского района, по кото-
рому общая стоимость работ составля-
ла 14 081 741,72 руб., в том числе участ-
ка автомобильной дороги протяженно-
стью 372,6 м, от поворота на пер. Горный 
д. Кондырева Орловского района до по-
ворота на ул. Никольскую д. Кондыре-
ва Орловского района, стоимостью 1 743 
633 руб.

После чего Парахин Ю.Н. лично при-
нял выполненные работы, подписав ак-
ты выполненных работ по форме КС-2, 
справку о стоимости выполненных ра-
бот и затрат по форме КС-3, на осно-
вании которых произведено перечис-
ление денежных средств подрядчику. 
Указанные обстоятельства свидетель-
ствуют о совершении преступления в 
составе группы лиц.

Причастность Парахина Ю.Н. и Се-
лютина В.А. к совершенному преступле-
нию подтверждается совокупностью со-
бранных по делу доказательств, дающих 
основания для их обвинения в соверше-
нии преступления, предусмотренного ч. 
3 ст. 285 УК РФ».

Три взаимосвязанных последователь-
ных действия: подписание постановле-
ния, подписание контракта и подписа-
ние документов о выполнении работ и 
составляют состав преступления, обви-
нение в котором было предъявлено мэ-
ру Орла в 2021 году. И главный обвиня-
емый здесь не Вячеслав Селютин, кото-
рого СУ СК России по Орловской обла-
сти видит в качестве такового, а Юрий 
Парахин. Селютин, дававший распоря-
жение о подготовке «секретного» по-
становления, был непосредственным 
подчинённым главы района. Дорога, 

Продолжение на стр. 4

FLB: Тайна мэрского постановления № 2471, а также попытки СУ СК России по Орловской области доказать, что Юрий Парахин провёл дорогу к своему дому 
за бюджетный счёт не корысти ради, а исключительно «по легкомыслию и небрежности». Мэр снова на «низком старте»?

Карта дороги между домами родственников Парахина. От угла пер. Горного до 
ул. Никольской дорога шла в чистом поле
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фигурирующая в постановлении, бы-
ла незаконно проведена не в направле-

нии дома Селютина, а непосредственно 
в направлении дома главы района. Гла-
ва района и начальник управления, если 
верить их первоначальным объяснени-
ям, лично показывали подрядчику, куда 
эту дорогу вести.

И ещё. В муниципальном контрак-
те было указано, что дорогу в д. Кон-
дырёва нужно ремонтировать на ул. 
Свободы и ул. Бугристой. Правиль-
но, ведь дом тестя Парахина находит-
ся по адресу: ул. Свободы, ХХ. Но уже 
после заключения контракта выясни-
лось, что фасад дома и выезд с участка 
родственников Парахина выходят не 
на улицу Свободы, а на улицу Мира. 
Изменить контракт уже было нельзя, 
и были даны устные указания – стро-
ить дорогу по улице Мира, а потом в 
чистом поле в направлении дома тёщи. 
Это и было сделано. Бюджету был на-
несён ущерб в 14 с лишним миллионов 
рублей, из них 1.743.633 рубля стоил 
участок вне населённых пунктов во-
обще! А глава района, в соответствии 
с муниципальной программой, полу-
чил «всепогодный безопасный про-
езд» к своему личному «социальному 
объекту».

Всё это и определяет состав престу-
пления, в котором обвинялся Юрий 
Парахин. Преступление тяжкое, со-
вершённое главой выборного муници-
пального органа, совершённое в груп-
пе, так что смягчающих обстоятельств 
у мэра нет. Даже несовершеннолетняя 

дочь формально воспитывается не им, 
а его женой, с которой он как бы в раз-
воде. И светило бы в начале 2022 года 
Юрию Парахину лет семь-восемь ре-
ального лишения свободы, если бы не 

резко изменившаяся позиция руко-
водства СУ СК России по Орловской 
области…

СЛЕДОВАТЕЛИ: ПАРАХИН 
ДЕЙСТВОВАЛ ЛЕГКОМЫСЛЕННО, 
НЕБРЕЖНО И НЕОСТОРОЖНО, 
ПОЭТОМУ И СУДИТЬ ЕГО 
НЕ НУЖНО…     
Наше расследование началось с упо-

минания о встрече 9 августа в стенах 
Следственного управления Следствен-
ного комитета России по Орловской об-
ласти. Одной из целей этой встречи бы-
ло выяснение того, в каком состоянии 
находится «дело Парахина».

В ходе беседы и ваш покорный слуга, 
и другие гости управления пытались до-
биться чёткого и ясного ответа на кон-
кретные вопросы. Имея предваритель-
ную информацию о том, что уголовное 
дело в отношении Парахина было пре-
кращено следователем Кибалиной за 
месяц до нашей встречи, я поинтересо-
вался, какие именно следственные дей-
ствия привели к этому.

Константин Баранов, руководи-
тель второго отдела по расследова-
нию особо важных дел на прямой во-
прос не ответил, но на голубом глазу 
заявил (здесь и далее цитируется по 
расшифровке видеозаписи): «Окон-
чательное процессуальное решение 
по этому делу не принято. Как только 
по этому делу примем процессуальное 
решение по направлению в суд или его 

прекращении, общественность будет 
уведомлена». На мой вопрос о том, на-
правлялось ли в прокуратуру постанов-
ление о прекращении уголовного пре-
следования в отношении Парахина, Ба-
ранов отвечать просто не стал, а снова 
сказал, что есть «объединённое дело», 
а полковник Юдин добавил: «Да, да, на-
ходится здесь у нас». Эта фраза была 
единственным его вкладом в обсужде-
ние «дела Парахина». Зато полковник 
Баранов выступал как настоящий руко-
водитель: «Окончательное решение не 
принято, ещё раз повторяю. Как при-
мем решение, сразу уведомим… Окон-
чательное процессуальное решение 
по этому делу не принято. Как только 
по этому делу примем процессуальное 
решение по направлению в суд или его 
прекращении, общественность будет 
уведомлена».

Сегодня уже понятно абсолютное не-
желание полковника Баранова расска-
зывать о том, по какой статье в «объе-
динённом «Деле № 15» обвинялся Па-
рахин. Дело в том, что эта та самая ста-
тья о халатности, которая вменялась 
ему в апреле 2021 года. Халатность – 
это, выражаясь юридической термино-
логией, «неосторожная форма вины», 
то есть преступление неумышленное. 
УК РФ к таким преступлениям относит 
те, что совершены по легкомыслию или 
небрежности.

 СУ СК России по Орловской обла-
сти пытается убедить прокуратуру, а 
теперь, после данного расследования, и 
всех наших читателей в том, что на са-
мом деле Юрий Парахин не виноват, 
что в его действиях отсутствует состав 
преступления как по статье о превыше-
нии должностных полномочий, так и по 
статье о халатности.

Версия следствия такая: непосред-
ственный подчинённый Парахина Вя-
чеслав Селютин якобы сам, по соб-
ственной инициативе, решил подго-
товить постановление администрации 
Орловского района № 2471, благодаря 
которому в муниципальной программе 
появилась дорога к дому главы района, 
и дал соответствующее задание своему 
подчинённому Евгению С-ву.

Возьмёт ли Вячеслав Селютин ви-
ну на себя? Скорее всего, так и случит-
ся, ведь своего рода «компенсацию» он 
уже получил. После того как скандал 

с «дорогой в рай» вышел в публичную 
плоскость, Селютин был уволен с долж-
ности начальника управления. Но не 
стал изгоем, а отправился на повыше-
ние! По согласованию с губернатором 
Андреем Клычковым (это его уровень) 
он в начале 2021 г. был назначен дирек-
тором областного предприятия «Орёл-
госэкспертиза». Его заработная плата 
увеличилась с 61 000 рублей в месяц до 
351 000 рублей. А ведь была ещё и «за-
крытая часть»… Кроме того, сама долж-
ность директора «Орёлгосэкспертизы» 
является достаточно коррупционноём-
кой и часто «прикрывает» самые про-
блемные и криминальные ситуации. 
Хотите пример? Самой криминальной 
стройкой региона является «Красный 
мост». Экспертизу по нему делало имен-
но ведомство Селютина.

Юрий Парахин «из легкомыслия» 
или «по небрежности» (заметим, речь 
идет о человеке, который пять лет был 
заместителем председателя областного 
правительства) подмахнул постановле-
ние, «легализовавшее» ремонт дороги 
к его особняку. А затем из того же «лег-
комыслия» заключил контракт, «не-
брежно» показал подрядчикам, куда ве-
сти дорогу, опять же «легкомысленно» 
подписал акты и справки, по которым 
подрядчикам оплатили работу по неза-
конному ремонту. А после этого «нео-
сторожно» получил замечательного ка-
чества асфальтированную дорогу к сво-
ему дому!

Когда во время обсуждения вопроса 
о судебных перспективах «дела Парахи-
на» весной 2021 года заместителя пред-
седателя Орловского областного су-
да Александра Курганова спросили, не 
может ли случиться, что преступление 
Парахина было неумышленным, он, как 
вспоминали люди сведущие, даже воз-
мутился: «Как неумышленно? Да он по 
этой дороге каждый день домой ездит!»

     А сегодня СУ СК России по Ор-
ловской области отказывается рассле-
довать дело даже по обвинению в ха-
латности! Мы уже отмечали, что 7 июля 
2023 года следователь Кибалина Н.В. в 
четвёртый раз вынесла постановление о 
прекращении уголовного дела (уголов-
ного преследования) в отношении Па-
рахина Ю.Н. на основании п. 2 ч. 1 ст. 
24 УПК РФ в связи «с отсутствием в его 
действиях состава преступлений, пред-
усмотренных ч. 1.1 ст.293, ч. 3 ст. 285 УК 
РФ».

Прокуратура Орловской области в 
связи с тем, что с момента первого пре-
кращения уголовного дела прошло бо-
лее года, перед Заводским районным 
судом г. Орла возбудила ходатайство 
о разрешении отмены постановления 
следователя. 11 сентября 2023 года хо-
датайство удовлетворено, но адвокат 
Юрия Парахина Иван Онищенко обжа-
ловал постановление районного суда в 
областной суд. Если обратиться к судеб-
ной практике, то шансов на то, что Ор-
ловский областной суд отменит поста-
новление районного суда, практически 
нет. Так что придётся подчинённым пол-
ковника Юдина, начальнику второго от-
дела Константину Баранову и следова-
телю Надежде Кибалиной продолжить 
расследование. Но не сейчас, а пример-
но через месяц, когда решение вступит 
в законную силу…

Богомолов Алексей
10.10.23 
Источник: https://flb.ru/2/5021.html 

ЧТО СКРЫВАЛО СЛЕДСТВИЕ ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ 
УГОЛОВНЫХ ДЕЛ МЭРА ОРЛА ЮРИЯ ПАРАХИНА

Фрагмент справки прокуратуры. Парахин и Селютин вместе показывали под-
рядчику, куда вести дорогу

Константин Баранов: «Как только, 
так сразу…»

FLB: Тайна мэрского постановления № 2471, а также попытки СУ СК России по Орловской области 
доказать, что Юрий Парахин провёл дорогу к своему дому за бюджетный счёт не корысти ради, 
а исключительно «по легкомыслию и небрежности». Мэр снова на «низком старте»?



– Прошло чуть больше месяца с момен-
та моего посещения приемной Следствен-
ного комитета Российской Федерации в Мо-
скве, – рассказал Максим Сушков. – Цен-
тральный аппарат Следственного комитета 
не оставил без внимания мой визит и мое за-
явление. Наверняка столичные следовате-
ли спросили у своих орловских коллег о хо-
де расследования скандального дела. И тут у 
орловского СК не было тайн. Однако мы с ва-
ми до сих пор не обладаем полной информа-
цией о ходе расследования (обошлось лишь 
одним опросом меня), а также о результа-
тах экспертизы, заявленной Следственным 
управлением. 

Да, эта тишина, или, говоря сценическим 
языком, пауза является очень красноречи-
вой. Едва ли кому-то из нашей аудитории 
стоит напоминать контекст, но на всякий слу-
чай: мэр города Орла Юрий Парахин в 2021 
году давал указания фальсифицировать вы-
боры в Орловский областной совет. Помнит-
ся, на приеме в августе полковник Юдин (ру-
ководитель СУ СКР по Орловской области. – 
Прим. ред.) сообщил, что результаты экспер-
тизы будут известны к концу сентября 2023 
года. Но, по достоверной информации, сро-
ки экспертизы по запросу следствия в оче-
редной раз перенесены – аж до конца янва-
ря 2024 года. 

В чём же причина столь частого и длитель-
ного переноса сроков? Оказывается, всё де-
ло в некой очерёдности. Остаётся лишь пред-
полагать, насколько важные и неотложные 
экспертизы могут сдвинуть полуторагодова-
лое исследование деяния должного лица про-
тив государства! 

– А ведь я уже заказал экспертизу, 

– напомнил Максим Сушков. – И получил 
ее результаты, которые, по информации ру-
ководителя отдела по расследованию особо 
важных дел полковника Баранова, приобще-
ны к материалам доследственной проверки. 
Отмечу, что производство двух экспертиз в 
авторитетном федеральном государственном 
бюро заняло всего два месяца.

А тем временем выборы в Орловской 
области прошли. И избранный старый но-
вый губернатор получил прогнозируемые 
82% голосов. Проводил ли совещания в хо-
де подготовки к выборам губернатора мэр 
Парахин или делегировал эти полномочия 
своему первому заму, были ли неформаль-
ные встречи с руководителями ТИК горо-
да Орла? На эти и другие вопросы ответов 
пока нет. Мы знаем точно: в марте 2024 го-
да пройдут главные выборы страны – вы-
боры президента Российской Федерации. А 
вот будет ли Парахин применять на них свои 
проверенные технологии и в чью пользу – 
вопрос остается открытым. Любое такое де-
яние будет направлено против прямой во-
ли избирателей – граждан Российской Фе-
дерации. Одно могу сказать точно: формата 
выборов, которые проходили в 2020-м и 2021 
годах в городе Орле под патронажем Пара-
хина, уже не будет. 

В заключение хочу сказать, что у меня по-
явился очередной повод для жалобы в цен-
тральный аппарат Следственного комите-
та о преднамеренной волоките в резонанс-
ном деле о фальсификации выборов в Орлов-
ский областной совет в 2021 году, – заявил 
Сушков и напомнил, что сроки привлечения 
к ответственности по данному факту все еще 
актуальны. 
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Виталий 
РЫБАКОВ

В деле о фальсификации ВыбороВ 
Возникла красноречиВая пауза

Комментирует депутат Орловского облсовета, председатель комитета по градостро-
ительной деятельности и транспорту Виталий РЫБАКОВ:

– Прочитав в издании FLB статью «Что скрывало следствие 
при расследовании уголовных дел мэра Орла Юрия Парахи-
на» и посмотрев видеоролик, опубликованный на сайтах ре-
гиональных изданий «ОРЛОВСКИЕ НОВОСТИ» и «ОРЕЛ-
ТАЙМС», где экс-председатель ТИК Сушков рассказывает о 
том, как проводятся экспертизы в Следственном управлении 
Следственного комитета по Орловской области, я задумался о 
том, что не все прозрачно и понятно в деятельности этого управ-
ления на протяжении уже целого ряда лет – начиная с 2015 го-
да, когда дело о незаконном предпринимательстве, возбужден-
ное в отношении гражданина Парахина, не было доведено до 
логического конца. Как помнится, это дело сначала заволоки-
тили и затем прекратили по истечению срока давности. Руко-
водителем Следственного управления в то время был кандидат 
юридических наук Сергей Сазин. Сегодня, по моему мнению, 
схожим образом волокитятся другие уголовные дела в отноше-
нии все того же гражданина Парахина.

И на сегодняшний день по ряду фактов, которые, на мой взгляд, 
складываются в целую коррупционную схему, есть вопросы:

На каком основании главой Орловского района Юрием Парахиным было принято ре-
шение вместо благоустройства улиц Свободы и Бугристой провести асфальтирование по 
улице Мира, а дальше – в чистом поле? И затем в этом чистом поле, плавно переходящем 
в улицу Никольскую, установить современное светодиодное освещение?

Насколько мне известно, лица, выступавшие заказчиками этой иллюминации в чистом 
поле, не выявлены сотрудниками ОВД по Орловскому району. А если кого-то и опраши-
вали, то ничего в деталях, как этого требует закон, не выяснили.

    Где и кем было выдано и было ли выдано вообще разрешение на устройство свето-
диодного освещения, которое было смонтировано в чистом поле после окончания ули-
цы Мира и продолжено по улице Никольской, ведущей к единственному на то время до-
му, где проживал и проживает сейчас бывший глава Орловского района, а ныне мэр Ор-
ла Юрий Парахин?

Кстати, хочу заметить, что кто-то, полагаю, уже после возбуждения уголовного дела в 
отношении Юрия Парахина, поспешно демонтировал часть осветительных приборов. Од-
нако правоохранители почему-то не обратили внимания на данный факт, хотя есть свиде-
тели, которые могут дать показания, но их никто не опрашивал.

Следующий вопрос: кто в полной мере оплачивал электроэнергию за то время, когда 
работало освещение на дороге к единственному дому на ул. Никольской, где прожива-
ет сам Парахин и его бывшие жена и теща? Насколько мне известно, проводился фор-
мальный опрос, в ходе которого выяснилось, что за электричество платились сущие ко-
пейки. Между тем любой инженер-энергетик, зная марку светильников, их количество 
и время эксплуатации, сможет рассчитать число киловатт и вывести стоимость электро-
энергии, которая расходовалась для освещения этой, по моему мнению, незаконно по-
строенной дороги к жилищу главы района (ведь ни согласованного проекта, который 
прошел экспертизу, ни реальных затрат на строительство этой асфальтированной до-
роги никто никогда не видел).

   Почему на протяжении ряда лет Следственное управление СК по Орловской области 
в лице его руководителей Щурова и Юдина и почти бессменного руководителя отдела по 
особо важным делам Баранова не обратили внимание на эту ситуацию, где главным инте-
ресантом является фигурант уголовного дела спецсубъект Юрий Парахин?

Почему несколько лет безрезультатные проверки проводили сотрудники ОВД по Ор-
ловскому району, которые зачастую ограничивались формальными опросами?

  Любой юрист знает, что в каждом деле есть свои интересанты, то есть те, кому выгод-
но. А в данном случае, на мой взгляд, хотя я не профессиональный юрист, усматривается 
ситуация, очень похожая на скрытую форму взятки, если предположить, что в качестве 
организатора выступал заказчик в лице Парахина, а в качестве исполнителя – подряд-
чик, который получал крупные муниципальные подряды. Думаю, неслучайной была и пу-
таница в отремонтированных улицах, которую сам Парахин назвал «технической ошиб-
кой» – уж слишком эта «ошибка» отвечала интересам должностного лица – Парахина. 
Это станет ясно, если ответить на простые вопросы: 

– Где проводилось асфальтирование?
– Кто подписывал акт принятых работ?
Хочу обратить внимание начальника регионального Следственного управления пол-

ковника Юдина и начальника отдела по особо важным делам Баранова на то, что в этом 
деле слишком много белых пятен, и люди с активной гражданской позицией, депутаты, 
общественность не удовлетворены ходом расследования дела о «технической ошибке», 
волокитой и неоднократными попытками вывести Парахина из-под уголовного пресле-
дования! Это дело исходя из фактора времени не рассосется, а, уверен, будет доведено до 
логического конца!

   Теперь что касается размещенного в интернете видеоролика бывшего руководителя 
ТИК Максима Сушкова. 

   После его просмотра, думаю, не только у меня, но у многих зрителей возник простой 
вопрос. Как так получается, что рядовой гражданин может поехать в Москву, обратиться 
в главное экспертное бюро при Министерстве юстиции, заказать ДВЕ ЭКСПЕРТИЗЫ и 
получить их результаты ВСЕГО ЧЕРЕЗ ДВА МЕСЯЦА, а сотрудники Следственного управ-
ления СКР по Орловской области этого сделать не могут? Более того, эти же сотрудни-
ки полгода не обращают внимание на заявление СМИ о готовности предоставить аудио-
запись, месяцами не инициируют проведение положенных экспертиз, а потом заявляют, 
что результаты мы увидим к концу января 2024 года?! И все это – под прикрытием тай-
ны следствия! Как такое может быть? 

Из ситуации, которая на сегодняшний день складывается вокруг проведения сотруд-
никами регионального Следственного управления СК проверочных мероприятий в отно-
шении мэра Парахина по фактам возможной фальсификации выборов, сам собой напра-
шивается вполне логичный вопрос: кто-то и, видимо, за что-то пытается вывести Парахи-
на из-под уголовного преследования?

Полагаю, нам надо обратиться в управление собственной безопасности центрально-
го аппарата СК РФ, чтобы там обратили внимание на количество белых пятен в деятель-
ности регионального Следственного управления, причем, что важно, не только по делам 
Парахина!

Пока наши коллеги из федерального издания ФЛБ.ру разбираются в перипетиях «до-
рожных» уголовных дел Юрия Парахина, экс-председатель территориальной избира-
тельной комиссии Советского района Максим Сушков продолжает информировать обще-
ственность о ходе проверки участия мэра Орла в фальсификации результатов выборов в 
Орловский облсовет в 2021 году. Напомним, поводом для ее проведения стала скандаль-
но известная аудиозапись совещания в мэрии, на которой зафиксировано, как Парахин 
дает указания подчиненным и председателям ТИКов о применении различных незакон-
ных способов достижения нужных результатов голосования. Среди них, например, ней-
трализация наблюдателей, подмена бюллетеней в урнах для выездного голосования, ис-
пользование граждан цыганской национальности для многократного голосования и тому 
подобные методы. Несмотря на то, что проведенная по заявлению Максима Сушкова неза-
висимая экспертиза, сделанная специалистами экспертного центра Минюста, подтверди-
ла, что именно Юрий Парахин побуждал участников совещания к фальсификации выбо-
ров, орловские следователи отказываются верить выводам столичных экспертов. СУ СКР 
по Орловской области назначило свою лингвистическую экспертизу, да вот беда – сроки 
ее проведения постоянно продлеваются. Об этом сообщил Максим Сушков в своем оче-
редном видеоролике, размещенном на его странице ВКонтакте. 

https://vk.com/susha212?z=video271388792_456239446%2F7e08d795a8d4d28265%2F
pl_wall_271388792

 В ТеМУ:

Цыгане шумною толпою…
Для прочищения мыслей –
Пурген, есть снадобье такое,
Хоть с кофейком, хоть с чаем пей…
           И что такого в этих фразах?
           Здесь всё с лингвистикой путём
           И голос мэра ясен сразу…
           Однако ж выводы мы ждём.

Не будет мэра – всё, отстанем,
Нам без маршруток век не жить!
Вы знаете, что в Индостане
Такой фигни не может быть.
           Без мэра скверы не дорубят,
           И плитку всю не докладут,
           Мосты не примут и погубят
           Весь наш теперешний уют.

             Клава Шифер

Максим СУШКОВ
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С таким предложением обратился к 
заместителю губернатора Владимиру 
Ивановскому депутат областного со-
вета, председатель комитета по градо-
строительной деятельности и транспор-
ту Виталий Рыбаков. Во время встречи 
депутатов Справедливой команды с ви-
це-губернатором, на которой обсужда-
лись наиболее острые проблемы ин-
фраструктуры в городах и районах об-
ласти. В прошлом номере «ОС-плюс» 
осветила часть из них, в этом расска-
жем о пакете вопросов, который под-
готовил к встрече с Ивановским депу-
тат Рыбаков. Отвечали на них област-
ные и муниципальные чиновники. И 
суть их ответов в основном сводилась к 
перечислению причин, почему там или 
здесь плохо, хотя, и депутатов, и граж-
дан в первую очередь интересует, что 
сделано, чтобы было хорошо.

«МОСт пРИнялИ, 
а Мы ИМееМ пРОблеМы»
Поскольку депутат Виталий Рыбаков 

едва ли не с самого начала ремонтных 
работ на мосту «Дружба» и по сей день 
внимательно следит за состоянием это-
го важнейшего городского инфраструк-
турного объекта, он не мог не вынести 
этот вопрос на встречу с Ивановским.

Для начала Владимир Ивановский по-
просил заместителя мэра Орла Вадима 
Ничипорова рассказать о сегодняшнем 
состоянии моста: как эксплуатируется, 
есть ли какие-то проблемы?

- На сегодняшний день эксплуатиру-
ется, - лаконично пояснил Ничипоров. 
– Есть проблемы в поддержании в нор-
мальном состоянии деформационных 
швов. Занимается Спецавтобаза в рам-
ках текущего содержания улично-до-
рожной сети. 

- А ограждение вы не меняли? – уточ-
нил Ивановский.

- Не меняли. Мы поставили там допол-
нительный отбойник, чтобы жителей не 
брызгали грязью, когда они идут по тро-
туару, - ответил вице-мэр. 

- У вас проблемы с эксплуатацией это-
го моста есть? – настаивал Ивановский.

- Сейчас нет, - как-то застенчиво про-
бурчал Ничипоров.

- То есть, те недоработки, что были, по 
гарантийным обязательствам… - начал 
было Ивановский, но Ничипоров не дал 
ему договорить:

- Гарантия была вскрыта бан-
ковская, были денежные средства 
использованы…

- А сейчас кто у вас содержит этот 
мост? Спецавтобаза? – продолжил 
спрашивать Ивановский.

- Да, - подтвердил Ничипоров.
- Проблем по содержанию нет, таких, 

как по Мценску? – в очередной раз 
уточнил вице-губернатор, имея в виду 
размытый дождями Стрелецкий мост. 

- Таких нет, - уверил вице-мэр.
На этом диалог двух замов завер-

шился, и слово взял депутат Виталий 
Рыбаков, заявивший, что Ничипоров 
вводит Ивановского в «абсолютное 
заблуждение»:

- Мост приняли для того, чтобы была 
легализация участия в конкурсе на ре-
монт Красного моста ООО «Ремспец-
мост», - напомнил депутат. – Это есть 
в документах прокуратуры. Есть также 
документы, которые подтверждают, что 
конкурс на Красный мост был сфальси-
фицирован. Уголовное дело возбужде-
но. Насчет того, что говорит чиновник 
Ничипоров, это, мягко говоря, неправда. 
Во-первых, вся тротуарная часть покры-
тия (на мосту «Дружба». – Прим. ред.) 
шубой поднялась (есть видеоматериа-
лы). Все перила не были прогрунтованы 
(вопрос, где был технадзор?), вся кра-
ска слезла – это тоже зафиксировано 

видеодокументами… Швы залили де-
шевыми материалами, битумом про-
сто, и когда эти строители уехали, на 
другой день мост потек… Деформаци-
онные швы представляют собой лежа-
чих полицейских. Когда трудящиеся на-
шего города едут по мосту «Дружба», 
они едут так, как будто лежачие поли-
цейские находятся через каждые 15 ме-
тров. То есть деформационные швы не 
по технологии сделаны. Мало того, КСП 
города Орла выявила, что была подмена 
швов на более дешевые – разница со-
ставила восемь миллионов рублей… За 
мост заплатили 300 миллионов рублей. 
И почему мы получаем сейчас какое-то 
«удовлетворительное» состояние? Это 
же «тройка» - удовлетворительно. И сей-
час чиновник Ничипоров пытается на-
вести тень на плетень, - заявил Виталий 
Рыбаков. Депутат также поинтересовал-
ся, почему до сих пор не проведено про-
верочное мероприятие с целью выявить 
ответственных за установку дешевых 
швов вместо тех, которые были предус-
мотрены проектом.

- Плюс перила все ржавые, и ливневка 
установлена так, что нижняя точка ско-
пления воды, которая уходит с моста, ме-
тров на шесть ниже уровня дождепри-
емника, - добавил Рыбаков. – Плюс от-
слоение бетона. То есть мост приняли, 
а мы имеем проблемы, - резюмировал 
депутат.

Виталий Рыбаков также сообщил 
Ивановскому, что по его просьбе на 
мост «Дружба» выезжала комиссия го-
родских чиновников. Однако никакого 
акта по результатам выезда не соста-
вили, а депутату пояснили: мол, про-
сто посмотрели. При этом специали-
стов-мостовиков в составе комиссии 
не было.

Кроме того, депутат сообщил вице-гу-
бернатору, что еще в октябре 2020 года 
специалисты-мостостроители, работав-
шие тогда в УКХ города Орла, после ос-
мотра моста дали заключение о том, что 
мост «Дружба» в том состоянии, в ко-
торое он пришел после «ремонта», при-
нимать нельзя. Все, кто это заключение 
подписал, по словам Рыбакова, впослед-
ствии были уволены. 

- А знаете почему? Чтобы больше та-
кие акты не писали, - пояснил депутат. 
– Копия акта у меня есть. Вторая ко-
пия отправлена в Следственное управ-
ление СК по Орловской области… Раз-
ница в швах – восемь миллионов, - по-
вторил Рыбаков, - нанесение ущерба в 
особо крупном размере, уже уголовное 
дело можно возбуждать. И Ничипоров 
что нам говорит?

Ничипоров в ответ не сказал ничего. 
На этом, собственно, обсуждение вопро-
са завершилось.

непРОхОднОй нОМеР
Целый пакет вопросов, который де-

путаты вынесли на встречу с Владими-
ром Ивановским, касался обустройства 
канализации.

Как сообщил вице-губернатору депу-
тат Рыбаков, канализационные стоки в 
районе Новосильского шоссе в Орле те-
кут прямо в Оку. 

- А потом мы удивляемся, почему Ро-
спотребнадзор запрещает трудящимся 
летом купаться в нашей реке, - проком-
ментировал Виталий Рыбаков. 

Владимир Ивановский в свою очередь 
рекомендовал департаменту надзорной 
и контрольной деятельности создать ко-
миссию из представителей администра-
ции города Орла, «Орелводоканала», 
Росприроднадзора и, выехав на место, 
изучить проблему канализационных 
выбросов в Оку. Депутат Рыбаков пред-
ложил включить в комиссию и его. Воз-
ражений не последовало. На все про все 

Ивановский отвел подчиненным две не-
дели срока. 

Тем временем Виталий Рыбаков об-
ратил внимание на проблему обустрой-
ства ливневой канализации в Дво-
рянском гнезде, которое, как извест-
но, сейчас подвергается масштабному 
благоустройству. 

- Я был на заседании городского коми-
тета по строительству с выездом на ме-
сто – в Дворянское гнездо, - рассказал 
депутат. – Это национальный проект 
(благоустройство ландшафтного сквера 
«Дворянское гнездо». – Прим. ред.). На 
горсовете в пятницу я поднял эту тему. 
Что оказалось: через две ливневые кана-
лизации на этой территории вся грязь с 
улицы Октябрьской, с прилегающей 
территории детской больницы прямо-
током попадает в реку Орлик. Подряд-
чик говорит: очистные в проекте не за-
ложены. Сейчас профильный зам Ничи-
поров сделает благоустройство, а там все 
равно по настоянию прокуратуры, куда 
я буду обращаться, придется очистные 
сооружения ливневой канализации де-
лать. Вопрос Ничипорову: как туда после 
приемки будет попадать тяжелая строи-
тельная техника, если территория пля-
жа, тротуары будут уже благоустроены? 
Сейчас заплатят более 100 миллионов 
рублей и потом по предписанию проку-
ратуры будут делать ливневую канали-
зацию. Я предлагаю остановить строй-
ку сейчас и сделать допроектирование, - 
высказал свое мнение Виталий Рыбаков. 

- Получается, группа чиновников 
во главе с Парахиным и подрядчик хо-
тят по-легкому деньги освоить? – 
предположил депутат. – Этот номер 
непроходной. 

Владимир Ивановский не стал ком-
ментировать данную ситуацию, сказав, 
что в ней необходимо разбираться, для 
чего надо выехать на место. А депутат 
Виталий Рыбаков перешел к проблемам 
люкового хозяйства.

МаРтышкИн тРуд
- Два года назад была принята доро-

га по улице Розы Люксембург, - сооб-
щил Виталий Рыбаков Владимиру Ива-
новскому. – Дорогу делала компания  
ГИАТТ. Все люковое хозяйство от Ком-
сомольской до моста «Дружба» в неудов-
летворительном состоянии. Я лично вы-
езжал туда с видеогруппой, мы замеряли 
уровни, все не соответствует нормати-
вам. ГИАТТ получил настоящие россий-
ские рубли, а мы получили некачествен-
ную работу, принятую гражданином Па-
рахиным, - констатировал Рыбаков. – 
И мэрия заплатила за это деньги. Мы 
сейчас имеем проблему: эти люки ниже 
уровня полотна до 10 сантиметров. Как 
наши трудящиеся ездят по этим люкам? 
Когда мы написали претензию, на место 
приехала некая группа, и эти ямы залили 
битумом. Жидким битумом. И создали 
аварийную ситуацию – я вызывал ГАИ. 
Это мартышкин труд!

- Я приглашаю вас выехать на место, 
- предложил Рыбаков Ивановскому. – 
Ничипорова пригласим, экономиста 
Литвякова (замруководителя облдепар-
тамента дорожного хозяйства, транс-
порта и реализации государственных 
строительных программ. – Прим. ред.) 
– и посмотрим правде в глаза. До каких 
пор чиновники будут заниматься очков-
тирательством и тратить народные день-
ги на ветер?

В ответ вице-мэр Ничипоров пояснил, 
что улица Розы Люксембург была отре-
монтирована в 2020 году, срок гарантии 
– четыре года. Заодно Ничипоров всту-
пился за своего босса Парахина, кото-
рый в 2020 году еще не был мэром Орла. 

- Ну ладно, не об этом, - продол-
жил вице-мэр. - Гарантия еще есть. 

Действительно, один раз он (подрядчик. 
– Прим. ред.) сделал там плохо. Вот эти 
швы залили там, правильно сказали, 
мартышкин труд. Несколько раз пыта-
лись переделывать, поднимать эти ко-
лодцы, - пояснил Ничипоров и тут же на-
звал очередную причину, почему не мо-
жет быть хорошо:

- Крышка люка-то кладется, а потом 
начинается разрушение самого колодца. 
И если качественно делать дорогу, то на-
до как-то изыскивать возможности ре-
монта этого колодца, ремонта колец ко-
лодца, чтобы он не проседал. А так он 
вниз просто вдавливается. Вроде все ка-
чественно сделано, а потом кирпичная 
кладка разрушается…

- Какие предложения? - перебил 
Ивановский.

- Рассмотреть возможность проекти-
ровать при ремонте дорог и ремонт ко-
лодцев, - предложил Ничипоров. 

Однако Виталий Рыбаков счел пояс-
нения вице-мэра неубедительными и 
выдвинул свою версию:

- Когда подрядчик заходит на объ-
ект, ему надо быстрей освоить муници-
пальные деньги. Надо, чтобы чиновни-
ки подписали акты. Но раз эти чиновни-
ки – Парахин или Ничипоров, неваж-
но – приняли проблему, почему жители 
города Орла должны от этого страдать? 
Гарантийный срок еще не вышел, и я 
прошу затребовать всю претензион-
ную переписку по этому подряду. И мы 
посмотрим, как игнорирует подрядчик 
претензии в течение всего гарантийно-
го срока. Поверьте мне, если подряд-
чик допускает такие вольности, значит, 
там что-то нечисто, - заявил Рыбаков. – 
Или они стесняются проводить претен-
зионную работу, или там есть какой-то 
криминал.

- В суд не подавали? – уточнил Ива-
новский у Ничипорова.

- Нет, а он (подрядчик. – Прим. ред.) 
периодически устраняет и сейчас не 
уклоняется от устранения. Последняя 
(претензия. – Прим. ред.) написана в 
августе – до 30 октября устранить. Если 
не устранит, есть банковская гарантия, - 
встал вице-мэр на защиту подрядчика. 

В ответ Виталий Рыбаков пообещал 
предоставить в распоряжение Иванов-
ского видеоматериал с улицы Розы Люк-
сембург, из которого картина станет 
полностью ясной.

В завершение встречи депутат Рыба-
ков попросил вице-губернатора Иванов-
ского обратить внимание на работу ру-
ководителя департамента дорожного хо-
зяйства, транспорта и реализации госу-
дарственных строительных программ 
Орловской области Алексея Субботина.

- Работа в этом секторе экономики на-
шей области ведется вяло. И у меня та-
кое ощущение, что, если так и дальше 
будет продолжаться, он повторит судь-
бу Блохина. Я прошу посмотреть его 
профпригодность: мне кажется, госпо-
дин Субботин приносит нам проблемы, 
- высказал свое мнение Виталий Рыба-
ков. – По всем национальным проектам 
в нашем регионе, которые ведет Суббо-
тин, - срыв сроков. Где на полгода, где 
на год, а где и на два. Школа на Зелени-
на – ярчайший пример, три раза сро-
ки переносили. Ливенская детская по-
ликлиника… Это все делает гражданин 
Субботин, поэтому посмотрите на его 
профпригодность, - обратился Рыбаков 
к Ивановскому. Тот в свою очередь по-
благодарил депутатов за продуктивный 
разговор. 

- Спасибо за то, что вы переживаете, 
за то, что вы неравнодушны, я думаю, со-
вместными усилиями те проблемы, ко-
торые назрели, мы постараемся решить, 
- пообещал Ивановский.

Что ж, поживем – увидим.

«Пора посмотреть правде в глаза»
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Необычную проблему затронули 
депутаты комитета горсовета по ЖКХ 
на сентябрьском заседании. Они ре-
шили разобраться со сроками прове-
дения земляных работ, из-за которых 
перекрывается движение по очень 
оживленным трассам. Вернее, с тем, 
как исполняются принятые в Орле 
правила проведения этих самых рас-
копок, соблюдаются ли сроки завер-
шения работ с последующим восста-
новлением асфальта? Выводы, увы, 
оказались неутешительными как для 
жителей, так и для властей. Почему 
орловцы будут и дальше стоять в ки-
лометровых пробках, есть ли управа 
на эту напасть и что нужно сделать, 
чтобы увидеть свет в конце туннеля 
– в нашем материале.

ТеОрия и ПраКТиКа
Пожалуй, последней каплей, заста-

вившей обратить внимание на пробле-
му перекрытых дорог из-за разрытых 
улиц, стали земляные работы на пере-
крестке Полесской и Салтыкова-Ще-
дрина, развернувшиеся в первой дека-
де сентября. Напомним, здесь тепло-
трасса не прошла повторных гидрав-
лических испытаний, из-за чего трубы 
пришлось срочно менять. Въезд в Со-
ветский район со стороны Тургенев-
ского моста практически на две недели 
превратился в глухую пробку. С учетом 
перекрытого Красного моста это пара-
лизовало движение в городе в очень се-
рьезных масштабах. И послужило пово-
дом, чтобы депутаты разобрались: что 
мешало провести испытания не в нача-
ле учебного года, а хотя бы в конце лета, 
пока в транспорте еще нет потока сту-
дентов и школьников, да к тому же идет 
сезон отпусков?

Выяснилось, что все земельные рабо-
ты (в теории!) ведутся на основании за-
явки в адрес мэрии. В ряде документов, 
которые предоставляет подрядчик, обя-
зательно указывается план проведения 
работ, который рассматривается уже 
в городской администрации. Неред-
ко сроки проведения работ урезаются 
чиновниками «до более объективных». 
Что касается самих работ, затрагиваю-
щих проезжую часть, то здесь вообще 
сроки стараются свести к минимально 
возможным: так, по словам представи-
теля городской администрации, в боль-
шинстве случаев, когда речь заходит о 
ремонтах на дорогах, сроки срезают-
ся с заявленных процентов на 50. Но 
дальнейшее обсуждение показало, что 
все это лишь красивая теория. Практи-
ка очень сильно отличается от того, что 
прописано в документах.

И секрет в том, что за нарушение за-
явленных сроков никаких администра-
тивных мер воздействия в действую-
щем областном (да и городском) законо-
дательстве… не предусмотрено! То есть 
в теории сроки ремонта жестко огово-
рены, а на практике подрядчик может 
копать столько, сколько посчитает нуж-
ным. И это несмотря на подачу предва-
рительного плана работ и на последую-
щие сокращения сроков и рекоменда-
ции специалистов мэрии! Отмечались 
случаи, когда к началу работ приступали 
несвоевременно. Или затягивали сроки 
восстановления покрытия сверх всяких 
разумных пределов. Все, что остается 
мэрии, – смириться с положением дел 
и выдавать разрешение… на продление 
сроков работ. И если вы думаете, что это 
самое интересное, не спешите! Оказы-
вается, подрядчик в Орле вообще может 
приступить к работам в отсутствие ка-
ких-либо разрешений! 

Где исКаТь уПраВу?
Председатель комитета поинтересо-

вался, можно ли как-то проработать во-
прос с тем же Ростехнадзором, чтобы 
все же найти выход из тупика и навести 
порядок в соблюдении сроков ремонт-
ных работ? В разговор включился пер-
вый заммэра Вадим Ничипоров и пояс-
нил, что в существующих правилах бла-
гоустройства, которые действуют в Ор-
ле, все необходимые санкции и штрафы 
прописаны. Беда в том, что ответствен-
ность должна быть прописана и в област-
ном законе. А там как раз зияет огромная 
юридическая дыра. Как только в област-
ном законе об административной ответ-
ственности будет прописана эта норма, 
всё заработает. А пока Орел имеет то, что 
имеет… Никого из «копателей» оштра-
фовать город не может. 

Депутат Сергей Швалов поинтере-
совался, какое подразделение вообще 
занимается выдачей разрешений на 
проведение земляных работ? Оказа-
лось, что разрешения готовит управле-
ние строительства и благоустройства, а 
контролирует сроки и исполнение оно 
же совместно с АТК территориальных 
управлений. Депутат напомнил, что 
«еще не так давно в Орле выдачей всех 
документов и последующими работами 
по засыпке и восстановлению покры-
тия занималось муниципальное пред-
приятие, которое содержало дороги, и 
оно было кровно заинтересовано, чтобы 
разрытие было засыпано тем, чем нуж-
но, и пролито, уплотнено по всем нор-
мам. Потому что последующие просад-
ки этого места уже ложились бременем 
на само предприятие. Можно ли в этом 
направлении поработать?» 

Вадим Ничипоров парировал, что пе-
ред получением разрешения на разры-
тие балансодержателем дороги (теперь 
в Орле это Спецавтобаза) заключается 
договор с подрядчиком, который соби-
рается рыть траншею, на восстановле-
ние дорожного покрытия с гарантий-
ным сроком 7 лет. В случае, если проис-
ходит просадка и подрядчик не реагиру-
ет на претензии (не устраняет дефекты), 
Спецавтобаза сама выполняет все необ-
ходимое по восстановлению дорожного 
покрытия, а затем обращается в суд за 
получением компенсации за выполнен-
ные работы. 

Очень интересные подробности 
вскрылись по поводу установленного 
гарантийного срока. По словам Ничи-
порова, было очень сложно договорить-
ся с газовиками, которые не хотели под-
писывать документы на объявленных 
городом условиях. Роют в основном не-
сколько крупных организаций – по-
мимо газовиков, это тепловики («Ква-
дра» и «Гортеплоэнерго»), а также Во-
доканал. Со строителями все проще, по-
тому что они нанимают подрядчиков, и 
восстановление проходит обычно без 

каких-либо проволочек, – отметили в 
мэрии.

«а чТО, ТаК мОЖНО былО?»
Депутат Владимир Негин напомнил, 

что, собственно, обсуждение вопроса на-
чалось с ситуации на улице Полесской. 
И возник вопрос: замена труб была пла-
новая или аварийная? Со слов Негина, 
депутатам пояснили, что работы велись 
планово. «Отсюда сразу вопрос: поче-
му плановые работы делаются не когда 
город максимально пустой – с июня по 
вторую половину августа? Мы понима-
ем, что и работники ресурсоснабжаю-
щих организаций тоже в отпуск должны 
сходить. Но поставить весь город в проб-
ку, когда люди даже с Карачевского шос-
се на Васильевскую не могли повернуть 
из-за проблемы в Советском районе… 
Мы хотели бы обратиться к администра-
ции: может быть, имеет смысл с сосед-
ними регионами поговорить, посмотреть 
практику крупных городов и админи-
стративных центров? Посмотреть, какие 
там действуют регламенты. Может быть, 
имеет смысл разделить дороги на катего-
рии с точки зрения пропускной способ-
ности и последствий (если на этих доро-
гах стоят перекрытия)? Мы понимаем, 
что вопрос сложный и однозначного ре-
шения нет. Но нужно стремиться к тому, 
что, если разрытие идет на дорожной ар-
терии и может привести к коллапсу на 
дорогах, то предъявлять особые требо-
вания к тому, кто осуществляет эти раз-
рытия, соответственно. Еще раз повто-
рю, если работы плановые, то рекомен-
довать их проводить в промежуток с ию-
ня по конец августа. Эту практику надо 
изучить в соседних регионах. Количе-
ство машин только растет, и мы понима-
ем, что каждое такое перекрытие очень 
серьезно сказывается на наших жите-
лях», – эмоционально отметил Влади-
мир Негин.

Заммэра Вадим Ничипоров опять все 
свел к отсутствию штрафных санкций. 
«Мы еще в конце прошлого года написа-
ли в «Квадру», что вы очень часто роете 
в этом месте. Мы собираемся там укла-
дывать асфальт. Тем более у нас сейчас 
разработан под капитальный ремонт 
проект по улице Салтыкова-Щедрина. 
Поэтому мы написали письма именно 
с этим участком. Письма ушли осенью. 
Наступило лето, и «Квадра» заявила, что 
они планируют там проводить ремонт. 
Далее в конце августа они обратились, 
что у них возникла аварийная ситуация. 
Мы не согласились! Мы написали, что 
никакого разрешения на проведение 
земляных работ вы не получите. Тем не 
менее они разрыли. Без разрешения! 
Оштрафовать мы их не можем. Сейчас 
решаем вопрос с восстановлением ас-
фальта, пытаемся подписать договор на 
гарантийное восстановление в течение 
7 лет. То есть письмами мы обменялись. 

Штрафы выписать не смогли», –  опи-
сал происходившее на этом участке Ва-
дим Ничипоров.

Также заммэра отметил, что подоб-
ная работа (письма с просьбами согласо-
вывать ремонты сетей и замену дорож-
ного полотна) ведется со всеми органи-
зациями. «Мы весной отписали всем ре-
сурсоснабжающим организациям, что 
планируем отремонтировать такие, та-
кие и такие дороги – у нас план на три 
года вперед составлен. Основные, круп-
ные дороги мы им назвали. Меняйте се-
ти сейчас! К примеру, если вы видите, 
что сети не поменяли, а там будет ре-
монт – планируйте. Мы и впредь бу-
дем на три года составлять такие планы 
и сообщать, чтобы они заранее изыски-
вали средства на замену сетей. Но вот 
по этому участку возникла такая ситуа-
ция», – сообщил Ничипоров.

Немного с другой стороны раскрыла 
суть происходящего замначальника го-
родского управления ЖКХ Галина Ан-
тонова. Она отметила, что практически 
все коммуникации расположены вдоль 
магистральных дорог. Отсюда и появи-
лась эта «плановая-внеплановая» рабо-
та на Полесской. По словам Антоновой, 
тепловики вообще не планировали ме-
нять эту перемычку. «Система прошла 
первую опрессовку. Но когда делали 
вторую опрессовку в августе, система 
не выдержала. И они вынуждены были 
приступить к восстановлению участка 
экстренно. Хуже было бы, если б про-
рыв произошел зимой. Тогда остались 
бы люди без тепла, а коллапс был бы 
еще серьезнее – ведь мы все знаем, как 
зимой дороги заужены. Этот участок не 
предвещал никаких проблем. Сегодня 
трубопроводы, которые укладывают, не 
всегда выдерживают заявленные сроки. 
Участок трубы поменяли три-четыре го-
да назад, а труба взяла и лопнула. А не-
которые трубы по 30 лет лежат нормаль-
но!» – отметила Галина Антонова.

Владимир Негин заявил: «Город может 
бесконечно долго вникать в проблемы на-
ших ресурсников, но там, во-первых, ра-
ботают профессионалы, и все ремонты 
можно прогнозировать. И второе: всегда 
получается, что мы соглашаемся с про-
блемами других. Но никто из ресурсни-
ков не хочет вникать в проблемы жите-
лей, которые живут в этом городе. Жите-
ли опоздали и в школы детей завезти, на 
секции, в детские сады, кто-то опоздал на 
работу, у кого-то сбились деловые встре-
чи. Кто-нибудь вошел в положение жите-
лей? А мы сразу говорим о бедных и не-
счастных сетевиках. Не бедные они и не 
несчастные! За все платят жители, и та-
рифы немаленькие. В советские времена, 
когда все стоило копейки, может быть, и 
можно было бы пожалеть. А сейчас будь-
те любезны – предвосхищайте и рабо-
тайте! Нужен рычаг в виде рубля хоро-
шего, чтобы рублем наказывать. Жите-
лям же никто не выдаст справку, что он 
опоздал на работу из-за прорыва трубы. 
У жителей просто из зарплаты за опозда-
ние вычтут, а кого-то, может быть, вооб-
ще уволили. У нас почему-то жалеют бед-
ных-несчастных, что у них труба прорва-
лась. Пусть думают, как не допускать про-
рывов!» Председатель комитета отметил, 
что необходимо проработать все нюансы 
к началу следующего сезона ремонтов. 
Чтобы с приходом тепла было взаимопо-
нимание и взаимодействие. Также нуж-
но работать с областью по поводу введе-
ния штрафов. Без рычагов воздействия 
вряд ли удастся изменить сложившуюся 
систему. Очень хорошо было бы изучить 
опыт соседних регионов. 

Сергей МИЛЯХИН 

Копать не переКопать…
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По следам публикации

«ОрелТаймс»: В Орле участок земли под «карточным 
домиком» из-за игр чиновников остался без застройщика

«Орловские новости»: Прокуратура обеспокоена медлительностью 
подрядчика, строящего дорогу по ул. Орловских партизан

ООО «Специализированный Застрой-
щик Омега Парк» из Москвы, признан-
ное победителем на право застройки зем-
ли под рухнувшим в Орле «карточным 
домиком» на Набережной Дубровинско-
го, 69, так и не заключило контракт с му-
ниципалитетом в установленный срок. А 
это значит лишь одно: участок в центре го-
рода снова свободен. «Карточные игры» 
продолжаются!

ИЗ ИСтОрИИ «рАЗДАчИ КАрт»
Выяснилось это совершенно неожи-

данно в рамках очередного заседания Ар-
битражного суда по иску ООО «Холикон-
Развитие» к Департаменту экономического 
развития и инвестиционной деятельности 
Орловской области. Напомним,  на застрой-
ку земли под так называемым «карточным 
домиком» претендовало 4 строительные 
фирмы. 28 февраля 2023 года проект «Хо-
ликона» был признан победителем по ито-
гам голосования межведомственной комис-
сии. Однако кого-то такой расклад не устро-
ил. И последовало невероятное – впервые 
в истории Орловщины чиновники иниции-
ровали повторное заседание комиссии. И 3 
марта победителем было выбрано уже ООО 
«Специализированный Застройщик Омега 
Парк» из Москвы. 

Отметим, в данном факте, по сути, ни-
чего неожиданного ни для участников кон-
курса, ни для «ОрелТаймс» не произошло. 
Наше издание изначально сделало ставку 
на компанию известного своими скандаль-
ными стройками в Орловской области Ан-
дрея Величкина: именно ему принадлежат 
90% акций в ООО «Омега Парк». Уж очень 
он, в отличие от «Холикона», близок к мэру 
Орла и иже с ним.

БИтые И НеБИтые «ДжОКеры» 
«Джокерами» в этой колоде оставалось 

лишь несколько фактов: правомерно ли бы-
ло повторное переголосование с «аннуля-
цией» итогов первого заседания? Но глав-
ное: начнут ли строительство 8-этажного 
дома на земле, за которую развернулась на-
стоящая «карточная игра», новые победи-
тели? Второй «джокер» вполне ожидаемо 
уже «бит», поскольку все сроки ожидания 
вышли: ООО «Омега Парк» строить не бу-
дет. Такое впечатление, что победил г-н Ве-
личкин не ради того, чтобы работать, а про-
сто чтобы там не строил другой застрой-
щик. Но это так, к слову. А вот с легитим-
ностью лишения победы на голосовании от 
28 февраля 2023 года крупного орловского 

застройщика ООО «Холикон-Развитие» 
предстоит разобраться Арбитражному су-
ду Орловской области. 

СвИДетель И СвИДетельСтвА 
«КАртОчНОй Игры»
Формально переголосование было назна-

чено по двум обстоятельствам: во-первых, 
председатель комиссии — руководитель 
Департамента развития и инвестицион-
ной деятельности Сергей Антонцев ото-
звал свой голос, обнаружив некоторые но-
вые обстоятельства в заявке ООО «Холи-
кон-Развитие», на рассмотрение которой 
у чиновника до этого было свыше месяца 
времени; во-вторых, секретарь комиссии 
— начальник управления инвестиционного 
развития Сергей Жидов, оказывается, за-
был проголосовать. 

Сегодня, 3 октября, в суд в качестве сви-
детеля был вызван забывчивый секретарь. 
Он пояснил, что для него участие в подоб-
ных заседаниях в новинку, именно поэто-
му он (цитата) «банально забыл проголосо-
вать». Кроме того, по итогу опроса Жидо-
ва выяснилось: 

протокол от 28 февраля 2023 года, где за 
ООО «Холикон-Развитие» было отдано 4 
голоса, так и не был составлен;

видеозапись заседания, на котором наи-
большее количество голосов получило ООО 
«Холикон-Развитие», Жидов удалил;

существует ли нормативный акт, регла-
ментирующий отзыв голоса от председателя 
комиссии, чиновник пояснить суду не смог;

повторное заседание от 3 марта 2023 года 
было инициировано Антонцевым из-за об-
наруженных несоответствий в заявке ООО 
«Холикон-Развитие»;

несмотря на то, что ООО «Холикон-Раз-
витие» и ООО «Холикон-Инвест», прекрас-
но осознавая новые итоги голосования, сня-
ли свои заявки ещё до начала повторного за-
седания, данные компании не были удале-
ны из числа участников, чтобы не нарушать 
их права и закон о конкуренции;

победителем по итогам заседания меж-
ведомственной комиссии от 3 марта 2023 
года стало ООО «Специализированный 
Застройщик Омега Парк», за которое про-
голосовало 6 членов, в числе которых и сам 
Сергей Жидов.

«Не могли бы Вы пояснить суду: почему 
в протоколе от 3 марта не указан факт отзы-
ва заявок? Но главное и существенное об-
стоятельство: Вы указываете, что повторное 
заседание было инициировано, в том чис-
ле, вследствие того, что не был учтён Ваш 

голос. Но вот я смотрю протокол от 3 мар-
та: из 8 членов проголосовали лишь 6. Где 
оставшиеся два голоса? Разве это не являет-
ся нарушением?» — попросил пояснить су-
ду адвокат ООО «Холикон-Развитие».

Найти внятного объяснения на постав-
ленные вопросы  Сергей Жидов, по сути, не 
смог. Секретарь пояснил, что члены комис-
сии устно договорились не снимать заявки 
ООО «Холикон-Развитие» и ООО «Холи-
кон-Инвест» с конкурса. А по поводу неуч-
тённых голосов — «люди просто не подня-
ли руки». Что совершенно не помешало ни 
составлению протокола, ни признанию по-
бедителем ООО «Омега Парк». 

Как говорится, «что дозволено Юпитеру, 
не дозволено быку».

«ОМегА» СБрОСИлА КАрты
А дальше от Сергея Жидова вовсе про-

звучала фраза, которая стала настоящим 
откровением для всех: «Договор с ООО 
«Специализированный Застройщик Оме-
га Парк» по состоянию на текущую дату не 
заключён. Распоряжением губернатора от 
28 марта срок на право заключения дого-
вора действовал полгода. Он истёк 28 сен-
тября 2023 года. Конкурс будет проводить-
ся заново, если будут заявители на данный 
участок».

Услышав это, учредитель ООО «Хо-
ликон-Развитие» справедливо отметил, 
что все последующие рассуждения мож-
но смело обозначить лишь одной фразой: 
«искусство ради искусства». И тому есть 
объяснение.

ИгрА НА ЗрИтелей
Всё это время чиновники мэрии педа-

лировали один факт, послуживший глав-
ным критерием для выбора застройщиком 
не солидной орловской компании,  а ООО 
«Омега Парк» Андрея Величкина – фир-
мы с низкой финансовой ликвидностью и 
спорным опытом работы в регионе. Мол, 
москвичи предложили отдать в собствен-
ность муниципалитета 18% от общей пло-
щади введённого в эксплуатацию жилья 
для переселения граждан из аварийного 
жилья. Неслыханная роскошь! Себе в убы-
ток! Но чиновники мэрии узрели в этом не 
странность, а исключительно заботу о лю-
дях. Данный лозунг и сегодня повторил 
Сергей Жидов.

«ООО «Омега Парк» стало победите-
лем, поскольку предложило вернуть в му-
ниципалитет на 55 кв. метров больше, чем 
остальные участники. А ведь это целая 

дополнительная квартира для какой-то ор-
ловской семьи!» — подчеркнул чиновник.

«КАртОчНАя ИгрА» БеЗ ПОБеДИтеля
Красиво. Но лишь на словах. А по итогу 

вот что мы имеем: Орёл лишился хороше-
го проекта по застройке Набережной Ду-
бровинского от ООО «Холикон-Развитие», 
а солидные орловские компании получили 
очередной повод задуматься, прежде чем 
вообще вступать в какие-либо взаимоотно-
шения с местной властью.

Ну а что же нуждающиеся в квартирах 
люди, которые до сего момента были козыр-
ным тузом в колоде мэрии? 

«ООО «Омега Парк» на протяжении по-
лугода не то что не начало стройку, но да-
же и не подписало контракт. Те самые про-
зябающие в аварийном жилье орловцы не 
получили ни-че-го. Хотя в случае, если бы 
победителем стало ООО «Холикон-Разви-
тие» или, скажем, ПАО «Орелстрой», кото-
рое также заявлялось на конкурс, у орлов-
цев была бы РЕАЛЬНАЯ, а не гипотетиче-
ская возможность, не дожидаясь возведе-
ния дома на Набережной Дубровинского, 
въехать в новые квартиры буквально через 
неделю после заключения контракта! По-
чему? Потому что у ООО «Холикон-Разви-
тие» и ПАО «Орелстрой» огромный опыт 
работы на рынке и существенный, но глав-
ное – уже введённый в эксплуатацию жи-
лой фонд. А вот ООО «Омега Парк» такой 
роскошью похвастать изначально не могло. 

Но кого это волнует? Как и предполагал 
«ОрелТаймс», вся «карточная игра» с «ма-
хинациями», сродни «шулерским», похо-
же, была затеяна далеко не за квадратные 
метры и уж, конечно, не ради заботы о лю-
дях. В этой сложной комбинации на кону, 
похоже, стояло нечто иное: амбиции и же-
лание любым способом наказать самостоя-
тельных застройщиков. 

P.S.:
так или иначе, теперь участок земли на 

Набережной Дубровинского свободен. в 
мэрии ждут новых заявок от потенциаль-
ных застройщиков, после чего будет ини-
циирован новый конкурс. Появятся ли они 
после такого скандала? Какие игры и игри-
ща ещё предстоят?  

Ну а суд продолжается. Следующее за-
седание должно состояться 30 октября.

Источник: https://oreltimes.ru/news/
obshhestvo/v-orle-uchastok-zemli-pod-
kartochnym-domikom-iz-za-igr-chinovnikov-
ostalsja-bez-zastrojshhika/ 

«Будут ли в этом году завер-
шены работы по строительству 

нашей улицы Орловских пар-
тизан?» - поинтересовалась 

представитель надзорного 
ведомства.

Она указала, что 26 сентября в 
хорошую погоду областной про-
курор увидел лишь несколько ра-
бочих на месте. Скорое наступле-
ние зимы вызывает сомнения по 
поводу завершения строитель-
ства дороги в этом году.

«26 сентября, когда прокурор 
области приезжал, там с подряд-
чиком администрация присут-
ствовала, прокуратура Северно-
го района…Витало в воздухе, что, 
возможно, на следующий год пе-
ренесут», - добавила представи-
тель надзорного ведомства.

На что мэр Юрий Парахин по-
вторил, что сроки завершения ра-
бот по контракту установлены на 
конец этого года.

Подрядчику поставили зада-
чу за 1-2 недели уложить ниж-
ний слой асфальта по старой ча-
сти улицы Орловских партизан 

от Московского шоссе. До сере-
дины ноября компания должна 
завершить работы по устройству 
тротуаров на этой части дороги.

Касательно новой части доро-
ги уже заказаны трубы, ливневые 
колодцы. Их привезут в Орел до 
15 октября, и тогда начнется их 
установка.  Мэр заверил, что сей-
час нет оснований переносить 
сроки строительства дороги.

- Сейчас сколько человек ра-
ботает? – поинтересовалась 
прокурор.

- Сейчас не готов сказать кон-
кретно, сколько сейчас. Вчера, 
действительно, я сам лично выез-
жал на объект. На объекте никого 
не было, - ответил Парахин.  

Далее вице-губернатор Вадим 
Тарасов попросил мэра информи-
ровать насчет ситуации по стро-
ительству этой дороги профиль-
ного заместителя губернатора 
Владимира Ивановского и главу 

региона Андрея Клычкова.
Обратим внимание, ранее в 

прокуратуре сообщали, что прод-
ление дороги необходимо из-за 
проблемной многоэтажки на ул. 
Космонавтов. Дом просто не смо-
гут ввести в эксплуатацию без 
этой дороги. Причем в этом году 
федеральные чиновники поста-
вили региональным властям за-
дачу полностью решить вопрос с 
обманутыми дольщиками – кто-
то получит выплату, а кто-то жи-
лье. Как видим, без новой дороги 
по улице Орловских партизан за-
дачу федералов орловские власти 
не выполнят.

Ранее компания «Монолит-
Строй», которая строит скандально 
известную дорогу на улице Орлов-
ских партизан, получила предосте-
режение прокуратуры из-за нару-
шения сроков проводимых работ.

Источник: https://newsorel.ru/
fn_1390277.html 

Фото: прокуратура Орловской области

9 октября на аппаратном совещании в областной администрации 
прокурор выразила сомнения, что новую дорогу по ул. Орловских 
партизан успеют сдать в этом году.
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Орел дает дОбрО

В предыдущем материале («Орел – 
звучит гордо», №33 (85) от 27 сентября 
2023 г.) мы писали: скажешь – «кур-
ский», и тут же на язык просится – со-
ловей, скажешь – «тульская», и тут же 
продолжение – гармонь, а к орловско-
му» или «орловской», сколько ни ло-
май голову, ничего путного, кроме «во-
ра», не приходит.

Нас поправили: а «орловская 
непрерывка»?

Спасибо. Точно – непрерывное «ор-
ловское «воровство»! 

Вроде и благосостояние растет, а во-
ровство – еще быстрее. По принципу 
«воровать – так миллион, целовать – 
так королеву».

Цепочка осужденных или находя-
щихся под следcтвием – от Кисляко-
ва до Парахина – непрерывно растет... 
Конечно, не все наказаны по делу, не-
которые – просто жертвы стечения 
обстоятельств. Например, необосно-
ванно сидит, по-моему, руководство 
белгородского РСМ, первого подряд-
чика на Красном мосту. Ну, не удержа-
лись пацаны, бросились покупать элит-
ные иномарки. А вы, если вам 200 мил-
лионов аванса отвалят, не захотите по-
катать своих подруг на мерседесе? Вон 
недавно даже такой «орел», как чело-
век при погонах, увидев молоденькую 
студенту, не смог удержаться. И ниче-
го. Полканам можно, а пацанам нельзя?

Слава богу, белгородцам дали все-
го 4 года, в следующем году выйдут на 
свободу.

Какие обстоятельства привели к это-
му? Вернемся в далекий 2017 год, когда 
на заседании стройкомитета горсовета 
рассматривался вопрос о реконструк-
ции Красного моста. Тогда Заставный 
В.Д., опытный мостостроитель с 60-лет-
ним стажем, утверждал, что передавать 
обследование, изыскания и проектиро-
вание моста в одни руки нельзя. Нормы 
градостроительства запрещают разра-
ботку проекта планировки территории 
и рабочего проекта одним исполните-
лем. Если ППТ поселения или линей-
ного объекта может разрабатывать лю-
бой предсельсовета, то рабочий проект 
– только специализированная органи-
зация, член СРО с лицензией, в случае 
чего ошибки первого исправит вторая.

Но выступивший на комитете тог-
дашний заммэра О.В. Минкин возраз-
ил, что такую сложную работу следу-
ет поручить только единственному 

проектировщику, а именно ленин-
градскому «Стройэксперту». Депута-
ты с ним согласились. Но когда под-
рядчик в феврале 2020-го вскрыл те-
ло моста, то оказалось, что проекта на 
самом деле никакого нет, а есть туф-
та. Например, вместо фактической по-
лутораметровой толщины подпорных 
стен проектировщики намерили все-
го полметра. В результате бетонные 
свесы, которыми предполагалось уши-
рить мост, увеличились с 6 до 7 метров. 
Мы постоянно говорили, нет, кричали 
об этом, начиная с января (на пресс-
конференции Справедливой команды), 
потом в начале марта (на сайте «Граж-
дане Орла»), но только после неодно-
кратных выступлений «Орловской сре-
ды» строительство моста, в конце кон-
цов, приостановили.

На срочно созванном «аварийном» 
стройкомитете в конце апреля бел-
городцы предложили подпереть све-
сы для надежности подпорками. При-
шлось выступить против, депутаты под-
держали. Каково же было удивление 
всех участников процесса, когда сме-
нившая белгородский РСМ Уваровская 
ПМК-22 все же реализовала этот негод-
ный, мягко говоря, вариант. И теперь 
рядом с несущими арками высятся под-
порки. Это как если объединить стой-
ки Тургеневского моста с арками Алек-
сандровского. Эклектика, но для Орла 
сойдет.

Но не сойдет то, что при сборке и 
надвижке произошло явно заметное 
смещение элементов моста как по вер-
тикали, так и по горизонтали. Попе-
речные балки выглядят, как запавшие 
клавиши ненастроенного пианино, а в 
плане образовался уступ между сталь-
ным пролетным строением и левобе-
режным железобетонным арочным 
подходом. 

Возможно, именно об этих недостат-
ках говорится в июньском акте провер-
ки моста Росавтодором, который вла-
сти всеми силами скрывают от озна-
комления? Значит, там действительно 
есть, что почитать.

Почему-то эта проверка прошла в 
июне, еще до надвижки и бетонирова-
ния моста. И сейчас некому даже оста-
новить спецавтотранспорт, едущий по 
молодому свежеуложенному пятиднев-
ному бетону. Почему строители не до-
ждутся хотя бы семи дней твердения, 
как положено по регламенту, чтобы по-
зволить бетону схватиться со стальны-
ми упорами? Очень спешат? Но нам не 
нужна видимость моста вместо надеж-
ного сооружения. Они-то уедут, а ез-
дить нам.

МОСТ через рыбНицу
Порочная практика сосредоточения 

множества стадий инвестиционно-
го процесса в одних руках продолжи-
лась на мосту через Рыбницу на доро-
ге Змиевка – Никольское в Свердлов-
ском районе. По условиям заключен-
ного контракта подрядчик – Якутское 
(вот уже и Якутия в гости к нам!) до-
рожно-эксплуатационное предприятие 
ДЭП-132 – обязался за период с фев-
раля по ноябрь текущего года провести 
обследование, изыскание, проектиро-
вание и экспертизу моста. Но теперь 
к этому добавилась еще и стройка, то 
есть четыре одеколона в одном стакане. 

При осмотре строящегося моста в 
глаза бросились старые балки с про-
гибами, в нижней зоне которых вид-
ны трещины. Почему бы их не заме-
нить, ведь они прослужили более 60 
лет? Да, в свое время мы отстаивали 
использование старых балок на мосту 

«Дружба», но там была иная ситуация.  
Балки «Дружбы» – предварительно 
напряжённые, а это значит, что они вы-
гнуты вверх, и трещины под действием 
нагрузки закрываются. А балки моста 
через Рыбницу – без предварительно-
го напряжения, и при каждом проезде 
по нему трещины растут, в них попада-
ет влага, вызывающая коррозию арма-
туры. Поэтому нормы устанавливают 
срок службы ненапрягаемых мостов 
(50-60 лет) почти в два раза короче на-
прягаемых – 80-100. 

Что происходит? География мосто-
вых подрядных организаций в Орле 
растет, а порочная практика сохраня-
ется. За последнее время от этого по-
страдали омичи из ООО «Мостовик» 
(банкрот), казанцы из РГС (судятся с 
городом), белгородский РСМ (сидит).  
На очереди подмосковная Уваровская 
ПМК-22? 

ДВОряНка
Осталось только высказаться по бла-

гоустройству Дворянского гнезда, по-
скольку по этому вопросу не выска-
зался только ленивый. Как тут про-
молчишь, если зампредоблсовета Вдо-
вин советует мамашам с колясками и 
инвалидам-колясочникам пользовать-
ся спуском к Оке в районе спортком-
плекса «Труд» для прохода к Дворян-
скому гнезду. Это как ехать к вокзалу 
через автовокзал.  «Мы же не можем 
построить им лифт?» – сокрушается 
он, привычно оговариваясь, что не яв-
ляется специалистом-строителем, хотя 
имеет сразу два высших строительных 
образования (военно-инженерное учи-
лище и Военная инженерно-строитель-
ная Академия им. Карбышева). 

Придется высказаться мне на вось-
мом десятке. Отсылать мамочек с ко-
лясками к «Труду» – на грани престу-
пления. После этого количество ин-
валидов-колясочников в Орле может 
увеличиться. Потому что в этом слу-
чае для того, чтобы пройти к Дворян-
ке, придётся идти мимо вертикального 
известнякового откоса на изгибе Ор-
лика. А ГОСТ (государственный стан-
дарт приравнивается к закону) «неупо-
ложенные откосы горных слонов и вы-
работок» относит к опасным факторам. 
Тут можно летом и камнем из осыпи 
по голове получить, а зимой – снегом 
или льдом, как произошло в пятидеся-
тые годы на Зуше, когда от обрушения 
снежного козырька  погибло сразу че-
тыре подростка. Почему в ТЗ на благо-
устройство не проработан этот вопрос?

Что делать? Необходимо провести 
обследование склона, а для начала хотя 
бы сравнить нынешнюю топографию 
с той, что существовала до построй-
ки детской больниц. Л. Парицкая, об-
ладающая зорким глазом гениальной 
художницы, утверждает, что подвиж-
ка грунта там достигает нескольких ме-
тров.  А до этого проход должен быть 
закрыт или, по крайней мере, должна 
висеть табличка «проход опасен». По-
тому что вероятность несчастного слу-
чая резко повысится, когда масса на-
рода хлынет на Дворянку после рекон-
струкции. И тот аргумент, что «так в 
Орле везде», просто смешон. Извест-
но, что, как только мы выходим из до-
ма, вероятность погибнуть увеличива-
ется вдвое. Как только садимся в авто 
– вдесятеро, а как только спустимся к 
Орлику, будет на порядок выше. Тут уж 
каждый выбирает сам.

А вопрос спуска колясок к ре-
ке можно решить устройством сер-
пантина (проект инженера Надутки-
на В.А.). Склонов там достаточно, как 

выходящих к Орлику, так и к Голова-
новскому оврагу. Напомню, когда-то 
можно было спуститься к Орлику в 
районе Дворянки прямо на авто. 

 СлОМали беСеДку, Да Не Ту
Поскольку разговор зашел об поджи-

дающих нас опасностях, то не могу не 
затронуть вопрос с беседкой в Город-
ском парке культуры возле Юбилей-
ного. Нависая над пляжем, она уже на-
кренилась на десяток сантиметров, и 
наклон только увеличивается, судя по 
трещине в ее основании, которая рас-
тет со скоростью миллиметр в год. Эту 
беседку по нашему требованию адми-
нистрация парка то закрывала, то вновь 
открывала, но ничего, кроме водоотво-
да, не сделала. Отсутствует даже наблю-
дение за деформациями беседки с помо-
щью маячков. А ведь достаточно зайти 
туда веселой компании из десятка чело-
век – и все рухнет вниз. Единственный 
способ для администрации уйти от от-
ветственности – ночью подойти к бе-
седке с ломом и легким нажатием руки 
отправить беседку вниз, пока там нет 
людей. Напомню старую истину – пра-
вила безопасности написаны кровью.

ДОбрО ДОлжНО быТь 
С кулакаМи 
Хорошо, скажет кто-то, но какое до-

бро имел в виду автор, назвав так свою 
статью? То, что копят годами, или то, 
что отдают людям? А может, то, чем 
весной удобряют поля?

Когда Иван Грозный (по утвержде-
нию экс-губернатора Потомского) ехал 
из Петербурга в Москву, он заехал по 
пути в Орел. Тогда это был безымян-
ный мелкий пограничный городишко на 
границе между Московией и великим 
Крымским ханством. В Крым везли зер-
но, меха, рабов и дань, выплачиваемую 
русским государством Орде, а обратно 
– оружие, драгоценности и золото. На 
мосту через Оку происходили крово-
пролитные стычки, отчего он и назвал-
ся Красным. На нем же русские и татар-
ские послы подписывали мирные дого-
воры.  В память об этом до сих пор один 
из орловских районов, выходящий к Ди-
кому полю (ныне часть Железнодорож-
ного района), называется Половцем. 

Так вот, вышел Иван Грозный из ка-
реты, а в это время парящий в небе 
орел уронил на него каплю. 

– Бысть здесь городу Орлу! – ре-
шил грозный царь.

Кстати, о туалетах. Многие надея-
лись увидеть его в Дворянском гнезде, 
но там его не будет, как не будет и за-
проектированных моста и пристани. 
Особо озабоченных этим вопросом 
проектанты вежливо отсылают в парк 
Победы. Да, туалет там хороший, про-
сторный, теплый (только дверь почему-
то не закрывается), многие из-за него 
только и ходят в парк. Но он частенько 
не работает, особенно с наступлением 
темноты. Темнота, как известно, спасет 
мир. В Орле она же спасает и красоту 
– кустов в парке хватает. 

Вот такая орловская капля в обще-
российском океане бед и побед. Воз-
разят – да это же капля! Все равно, что 
горстка песка в пустыне. 

Напомню: горстка спартанцев спас-
ла Грецию, горстка латышей посадила 
Ленина на московский трон. Вы не за-
были положить цветы к их памятнику в 
Лаврово? Кажется, и в Орле есть улица 
Латышских стрелков?

 В.П. ПАВЛИКОВ, 
кандидат технических наук, 

ст. научный сотрудник 
ООО «Дорога 450»

Валерий ПаВликОВ
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Почему орловские врачи «бегут» в частные медцентры
Депутаты облсовета продолжа-

ют разбираться с проблемой нехват-
ки врачей и среднего медперсонала в 
медицинских учреждениях области, 
вернее, с причинами, по которым ме-
дики увольняются из государствен-
ных больниц и поликлиник области  
либо вообще не идут туда работать.

Напомним, на минувшей сессии об-
ластного совета депутаты заслушали 
отчёт главы регионального департа-
мента здравоохранения Игоря Петчи-
на по этому вопросу и высказали своё 
мнение относительно давней и усу-
губляющейся проблемы. Речь шла о 
низких зарплатах и больших нагруз-
ках, о том, что в деревнях фельдше-
ры за свой счёт ездят к больным: бен-
зин и амортизация не компенсиру-
ются, а также о том, что необходимо 
усиливать контроль за выполнением 
обязательств по заключенным дого-
ворам о целевом обучении специали-
стов и т. д.  

Из чего склаДываются
«бюДжетНые» заРПлаты
Напомним, депутат Юрий Ревин 

обратил особое внимание на зарпла-
ты врачей:

– Практически во всех сферах у 
нас зарплата выше, чем у врачей. Сде-
лайте хотя бы тридцать тысяч. Даже 
у хирурга этого нет. Он после работы 
бежит в частную поликлинику, чтобы 
подзаработать.

– Средний уровень зарплаты вра-
ча в Орловской области — 56 тысяч ру-
блей, – проинформировал Петчин, но 
Ревин стоял на своём:

– Да нет такого, у вас зарплата за-
ведующего — 18 тысяч рублей!

Пришлось вмешаться спикеру 
Музалевскому:

– Вы какие-то цифры называете… 
Игорь Васильевич, дайте нам все же 
справку о средней зарплате. У начина-
ющих врачей, у узких специалистов, у 
заведующих отделениями. Давайте в 
этом детально разберемся.

В дискуссию тогда вступил депутат 
Виталий Рыбаков. Он поддержал главу 
депздрава и привел в пример Покров-
скую ЦРБ, где в ходе недавнего вы-
ездного заседания называли зарплаты 
врачей, и это были не 18 тысяч рублей.

 Разумеется, не стал молчать и пред-
седатель профильного комитета по 
здравоохранению Иван Дынкович:

– Историческое событие. С Вита-
лием Анатольевичем я согласен. С это-
го лета идут специальные президент-
ские выплаты. И 18,5 тысячи рублей 
идет доплата в ЦРБ. Это дополнитель-
но к той зарплате, которую люди уже 
получают. Если кто-то принесет и по-
кажет листок с 18 тысячами зарплаты, 
мы, конечно, будем разбираться.

Нам пока неизвестно, приходил ли 
кто-либо из докторов к Ивану Дынко-
вичу с «листком», скорее всего, нет, 
потому что за этим может последовать 
нагоняй от начальства, но депутат Ры-
баков все же начал детально разби-
раться в этом вопросе.

Вот что рассказал Виталий Рыбаков 
«Орловской среде-плюс»:

- После окончания облсовета я не 
оставил эту тему и всё-таки решил 
выяснить, какова реальная ситуация 
с зарплатами медицинских работни-
ков в городе и области. Я поговорил с 
врачами нескольких специальностей 
и медицинскими сестрами, работаю-
щими в разных учреждениях наше-
го региона, чтобы выяснить, какие же 
зарплаты получают наши медработ-
ники, и с удивлением узнал, что неко-
торые из них шесть-десять лет назад 

получали такую же зарплату или даже 
выше, чем сейчас! И складывалась она 
примерно 50/50 из ставки и надбавок. 
Теперь львиную долю заработной пла-
ты у многих составляет только оклад.

- В настоящий момент молодой врач 
без стажа и категории может претен-
довать на 18700 рублей в месяц. Став-
ка среднего медицинского персонала 
сейчас составляет 14200 рублей. Циф-
ры действительно крайне низкие! По-
высить заработную плату можно, если 
имеются категория, стаж, надбавка за 
вредные условия труда, взяв дополни-
тельные дежурства или получая сти-
мулирующие за выполнение большей 
нагрузки, а также работая на 1,5 или 
две ставки. Надо брать во внимание, 
что размер стимулирующих выплат 
напрямую зависит от финансового со-
стояния медучреждения, которое мо-
жет оказаться неважным, и тогда объ-
ем надбавки будет урезан. Некоторые 
учреждения здравоохранения нашего 
региона имеют долги, что прямо влия-
ет на размер выплат сотрудникам.

К тому же я выяснил, что зарплаты 
медиков по одинаковым должностям 
могут различаться даже в рамках од-
ного региона. Для сотрудников, ра-
ботающих в области, предусмотрены 
дополнительные государственные ме-
ры поддержки. Например, до 2024 го-
да в стране действует программа «Зем-
ский доктор», позволяющая врачам до 
50 лет при работе в сельской местно-
сти дополнительно получить 1 милли-
он рублей, отработав в учреждении от 
пяти лет. 

- В начале этого года была введена 
временная дополнительная социаль-
ная выплата персоналу районных ста-
ционаров, а также работникам пер-
вичного звена (поликлиники, женские 
консультации, фельдшерско-акушер-
ские пункты, скорая медицинская по-
мощь и пр.). Врачи из городских боль-
ниц, увы, по непонятным причинам на 
эту надбавку рассчитывать не могут, 
хотя мы понимаем, что работа врачей 
стационаров очень сложная и не ме-
нее важна. К тому же везде есть свои 
нюансы: для получения выплаты необ-
ходимо быть устроенным по основно-
му месту работы, совместители также 
её не получат. 

Выяснилось к тому же, что суще-
ствует большая проблема с текучкой 
кадров как между регионами, так и 
между организациями внутри города. 
Из-за низкого уровня заработной пла-
ты врачи вынуждены увольняться из 
бюджетных учреждений здравоохра-
нения и вести частный прием в меди-
цинских центрах. 

Частные центры переполнены луч-
шими специалистами города, однако, 
я считаю, что таких врачей необхо-
димо, в первую очередь, всеми сила-
ми стараться сохранять в бюджетных 
учреждениях нашего региона, чтобы 
каждый житель мог рассчитывать на 
самый высокий уровень медицинской 
помощи, решение проблемы в самые 
кратчайшие сроки БЕСПЛАТНО! 

Многие врачи совмещают работу в 
нескольких учреждениях, чтобы полу-
чать более или менее достойную зар-
плату, что может сказаться на каче-
стве оказываемой медицинской по-
мощи. Ведь человеческий ресурс огра-
ничен, а в руках медработников наши 
с вами жизни, ответственность очень 
высока, здесь нет права на ошибку! 

- Подводя итог, хочется сказать, что 
депутат Юрий Ревин детальнее меня 
разобрался в вопросе и оказался прав. 
Я судил о ситуации в Орловском здра-
воохранении по обстановке в Покров-
ском районе, однако лишь углубление 
в эту тему, беседы с медиками из раз-
ных больниц и поликлиник нашего ре-
гиона, а также понимание того, из ка-
ких составляющих формируется зара-
ботная плата, позволили мне сложить 
правильное мнение.

Я поддерживаю Юрия Николаевича 
и считаю, что проблему уровня опла-
ты труда медицинских работников 
действительно необходимо вынести 
на рассмотрение, обсудить, какие ме-
ры поддержки возможно предпринять 
для того, чтобы обеспечить достойный 
уровень жизни врачей, медсестер и са-
нитарок. Это, в свою очередь, непре-
менно улучшит и качество получае-
мой нами помощи, нужно вернуть спе-
циалистов в бюджетные учреждения 
здравоохранения и удержать тех, кто 
еще держится, потому что врач — это 
призвание, и помощь людям для мно-
гих из них, в первую очередь, — долг 
перед собой и своей совестью, - заклю-
чил депутат Рыбаков.

«теПеРь вместо лоР-, 
глазНого отДелеНИя,
РоДИльНого Дома — хосПИс»
Как выясняется, проблема нехватки 

кадров в орловских бюджетных медуч-
реждениях не только в низкой оплате 
туда. Врач-офтальмолог с почти соро-
калетним стажем Александр Николае-
вич Кожин объяснил, что происходит 
с районной медициной на протяже-
нии последних лет на примере Кром-
ской ЦРБ:

- В Кромской центральной рай-
онной больнице я работал с 1 авгу-
ста 1989 года по 12 октября 2015 года 

- врачом-офтальмологом. Три года — 
с октября 1992 года по апрель 95-го, я 
был заведующим поликлиникой Кром-
ской ЦРБ, длительное время замещал 
заместителя главного врача по лечеб-
ной работе, занимал и другие админи-
стративные должности. Что касается 
самой Кромской центральной район-
ной больницы: здесь всегда был пре-
красный коллектив высококвалифи-
цированных врачей, и, надо признать, 
эти люди работали на износ. Ведь ра-
бота на селе чем сложна: ты практиче-
ски целыми днями работаешь, 24 часа 
в сутки и 365 дней в году, потому что в 
любой момент тебя могут вызвать – и 
ночью, и рано утром, и ты в любое вре-
мя суток должен оказать квалифици-
рованную медицинскую помощь, при-
чем не только жителям Кромского, но 
и жителям Троснянского, Дмитров-
ского, Сосковского районов. И нужно 
было всегда оказать людям ту помощь, 
которую не могли оказать в их ЦРБ.

Где-то в середине нулевых годов 
возник прекрасный проект: чтобы 
Кромская больница стала межрайон-
ной и объединяла районы, которые я 
упомянул. Все это приветствовалось. 
В 2012 году в декабре подрядчик сдал 
Кромскую центральную районную 
больницу, и вроде бы у нас должна 
была начаться новая жизнь. Но за-
тем, к сожалению, начались пробле-
мы. Почему-то этот проект так и не 
был воплощен в жизнь. Еще не было 
национального проекта «Здравоохра-
нение», получается, мы как бы опе-
редили время. Может быть, поэтому 
и пострадали. К сожалению, дальше 
у нас начали происходить непонят-
ные какие-то коллизии. Вместо то-
го, чтобы развивать кромскую меди-
цину, её стали сокращать. Почему-то 
стали увольнять отдельных докторов, 
почему-то прекратилось поступление 
медицинского оборудования, а то ме-
дицинское оборудование, которое по-
ступало по национальным проектам, 
даже не было востребовано. И выхо-
дило так, что мы работали примерно 
в том же режиме, как старая хоро-
шая советская поликлиника 80-х го-
дов прошлого века. Поэтому эти про-
екты и были жизненно необходимы. 
С другой стороны, в том же далеком 
2013 году необходимо было действо-
вать в другом направлении: именно 
тогда надо было провести капиталь-
ный ремонт нашей Кромской ЦРБ, 
но вместо этого у нас начались опре-
деленные трудности. Приехал непо-
нятно какой главный врач, вместо то-
го, чтобы развивать больницу, он пол-
ностью уничтожил стоматологию. Я 
за то, что с ним, не хочу сказать, что-
бы спорил, но иногда давал какие-то 
советы, был уволен 12 октября 2015 
года. Больница осталась вообще без 
офтальмолога. Тем более в последнее 
время нет офтальмолога ни в Сосков-
ском районе, ни в Дмитровском, ни 
в Троснянском, я не знаю даже, где 
больные с глазными патологиями из 
этих районов лечатся. Многие гово-
рят, что можно лечиться в Орле, но 
ведь мы своих двадцать тысяч паци-
ентов знали. Люди у нас состояли на 
учете, мы знали у кого какая патоло-
гия. Начиная от дошкольного возрас-
та, заканчивая глубокой старостью. У 
нас было много больных на диспан-
серном учете с глаукомой, с катарак-
той, с другими глазными заболевани-
ями. Дети, которые имели какую-то 
глазную патологию, даже небольшую, 
по типу спазма аккомодации, они про-
ходили полноценный курс лечения у 
нас в стационаре и в поликлинике. 
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Это было необходимо, в том числе и 
для того, чтобы подготавливали хоро-
ших крепких ребятишек для службы 
в армии.

 С другой стороны, получалось так, 
что и стационар, который был у нас, 
— глазное отделение, и поликлини-
ка, они работали очень удобно, пото-
му что приезжали из других районов, 
и пациенты с большим удовольствием 
проходили здесь курс лечения. Сейчас 
эта система полностью разрушена. Те-
перь вместо лор-, глазного отделения, 
родильного дома — хоспис. Вместо по-
ликлиники — долгострой. Где диспан-
серная группа лечится, я не знаю. Это 
очень опасно, потому что есть у нас 
больные с глаукомой, если их не на-
блюдать по тем срокам, которые опре-
деляет Минздрав, эти люди могут про-
сто-напросто ослепнуть. Потому что 
где-то необходимо лечение консерва-
тивное, где-то пациентов необходи-
мо вовремя направить на операцию, 
сейчас я не знаю даже, каким образом 
осуществляется первичная диагности-
ка глаукомы в Кромском районе. По-
вторю, это очень опасно. И другие па-
тологии, детские и взрослые, пущены 
на самотек. То есть те пациенты, кото-
рые обращаются, они не знают, куда 
конкретно пойти, потому что офталь-
молога нет. В Орел обращаться — я 
сам сейчас работаю в Орле, в частной 

клинике, можно разово. Ко мне приез-
жает человек, я его смотрю, назначаю 
лечение, и он уезжает. Больше я его 
не смотрю, так как у меня практиче-
ски вся область наблюдается, и я, есте-
ственно, не могу каждого промонито-
рить, кто где живет и какие вследствие 
лечения в дальнейшем могут быть из-
менения. Поэтому я считаю, что куль-
тура каждого населенного пункта 
определяется отношением к здраво-
охранению, к просвещению. Но, ес-
ли у нас уже, извините, двадцать лет 
долгострой, у нас вот именно эта поли-
клиника, эта больница  должны были 
стать подарком для тех докторов, ко-
торые еще в далекие семидесятые го-
ды пришли на работу в Кромскую ЦРБ, 
которые отдали молодость, можно ска-
зать, всю жизнь районному здравоох-
ранению, чтобы люди были здоровы, 
чтобы они были крепкие и сильные, 
чтобы они чувствовали, что всегда к 
ним придут на помощь квалифици-
рованные специалисты... Именно для 
этих людей нужно было создать и меж-
районную больницу, и прекрасную по-
ликлинику с современным оборудова-
нием, и инфекционное отделение. 

Вот прекрасное инфекционное отде-
ление. У нас были великолепные док-
тора-инфекционисты: Людмила Влади-
мировна Гадецкая, Татьяна Абрамовна 
Губина, Леонид Георгиевич Должиков. 

К сожалению, их уже нет. Отделение 
есть, а работать некому. Вот что у нас 
произошло за последние годы. Я не мо-
гу понять, почему те проекты, которые 
были разработаны еще в середине ну-
левых годов: межрайонная больница, 
поликлиника, не реализованы. От мед-
профцентра остались одни кирпичи, 
инфекционное отделение без инфек-
ционистов не заработает.

Президент нашей страны Владимир 
Владимирович Путин очень много по-
могает нашему здравоохранению, по-
тому что именно национальный проект 
«Демография» - это то, что необходимо 
сейчас для россиян. Но давайте посмо-
трим, почему отдельные нерадивые чи-
новники это не выполняют. Я сдавал 
частенько годовые отчеты. В 2014 году 
в Кромском районе проживало 25 ты-
сяч человек, сейчас проживает 20 ты-
сяч 80 человек. В Троснянском райо-
не проживало 14 тысяч человек, сей-
час проживает 8,5 тысячи человек. В 
Сосковском районе проживало где-то 
12 тысяч человек, сейчас -  около пя-
ти тысяч человек. Это говорит о том, 
что идет сокращение населения. Кто-
то уезжает, кого-то уже нет, и получа-
ется так, что мы сейчас пытаемся реа-
лизовать вот эти великолепные проек-
ты, а населения все меньше.

Кстати, еще такой момент: у нас в 
мае 1992 года произошло огромное не-
счастье, был пожар в поликлинике, это 
был очень сложный период, но где-то 
в октябре 1992 года, всего за два меся-
ца, пусть не капитально отремонтиро-
вали, но, по крайней мере, косметиче-
ский ремонт поликлиники сделали, и 
поликлиника заработала в штатном ре-
жиме. То есть не было никаких накла-
док, были уже и стеллажи в регистра-
туре, было снова прекрасно оформле-
но фойе, все работало в обычном ре-
жиме, даже никто уже не вспоминал 
о произошедшем, а в 1993 году, че-
рез полгода, у нас было лицензирова-
ние. Каждая служба, которая работа-
ла в поликлинике, была пролицензи-
рована. Почему сейчас возникла си-
туация, что поликлиника должна быть 
сдана ещё в декабре 2022 года, а объ-
ект не сдан в октябре 2023 года? И це-
лую осень здесь нет строителей. Это 
саботаж? Или как-то по-другому это 
называется?

- И еще есть один очень важный 

аспект. У нас нередко люди уезжают 
из районов, потому что там нет квали-
фицированной медицинской помощи. 
И есть такие факты: у нас ушло уже по-
коление квалифицированных врачей, 
которые знали и свою работу, и насе-
ление, и знали точные диагнозы сво-
их пациентов, потому что все здесь бы-
ло близко, по-домашнему, кто теперь 
заменит этих врачей? Приезжают мо-
лодые доктора, и даже те, кто работа-
ет по программе «Земский доктор», не 
все могут эти пять лет отработать. Уез-
жают, возвращают эти деньги, либо 
девочки часто уходят в декретный от-
пуск. Я понимаю, надо создавать моло-
дые семьи, надо иметь детей, но уком-
плектованность больниц оставляет же-
лать лучшего. 

Еще в 2019-м доковидном году на-
ша Кромская поликлиника была уком-
плектована всего-навсего на 61 про-
цент, а, когда я был заведующим по-
ликлиникой в еще более далеком 1992 
году, она была укомплектована на 108 
процентов. Женский коллектив: бы-
вало так, что ребенок заболел, самой 
куда-то съездить надо — всегда бы-
ла квалифицированная замена, пото-
му что некоторые женщины работали 
с документами, но они могли работать 
и в процедурном кабинете, и у гинеко-
лога, и у офтальмолога, и у лор-врача, у 
хирурга, терапевта  — где угодно. Про-
блемы с кадрами у нас тогда не было. 
Сейчас кадровый голод очевиден. Да-
же наши местные ребята, из кромских, 
которые поступают в наш мединсти-
тут орловский, практически никто не 
возвращается. Наших примерно пят-
надцать-двадцать человек окончили 
орловский мединститут, и вернулась 
одна Ольга Николаевна Виноградова 
— сейчас она работает в Тросне. Хо-
роший доктор, но почему-то в Кромах 
ей не понравилось. Больше никто из 
наших кромчан, окончивших орлов-
ский мединститут, в родные пенаты 
не вернулся.

Очевидно, что во многом наличие 
нужного количества докторов и фель-
дшеров зависит от руководства на ме-
стах, а также от того, привлекаются ли 
руководители медучреждений к ответ-
ственности за неразумную кадровую 
политику. Может, настало время ре-
шать эту проблему?

Ольга РОЖДЕСТВИНА

В учреждениях здравоох-
ранения Орловской области 
продолжаются непонятные 
увольнения на фоне жестоко-
го кадрового дефицита. Оче-
редное сообщение опублико-
вал на своей страничке в ВК 
координатор регионального 
отделения профсоюза медра-
ботников «Действие» Дми-
трий Серёгин. По его словам, 
«из детской областной боль-
ницы уволились последние 
два детских нефролога. Уз-
ких детских специалистов по 
профилю нефрология в един-
ственной на всю область дет-
ской больнице не осталось. 
Кто и как теперь будет ле-
чить детей с больными поч-
ками - неизвестно. Родите-
ли находятся в шоке - теперь 
лечить детей придется, веро-
ятно, в соседних городах. К 
чему дальше придет НКМЦ 

им. Круглой под руковод-
ством главного врача Крыло-
вой? - вопрос риторический», 
- написал Дмитрий. https://
vk.com/wall21134523_8959 

Напомним, орловские вла-
сти не раз заявляли, что в ре-
гионе внедрена система «Ин-
цидент-менеджмент», и лю-
бые сообщения о проблемах в 
соцсетях сразу же становятся 
предметом «разбора полетов» 
профильных подразделений. 
Однако с момента публикации 
поста прошло уже более неде-
ли, а на страницах депздрава 
так и не появилось никаких 
официальных комментариев 
по этому поводу. Нет никаких 
сообщений от официальных 
лиц и под постом самого Дми-
трия. Добавим, что это далеко 
не первый кадровый скандал в 
этом конкретном учреждении, 
о чем также пишет Дмитрий 

Серегин в своей публикации. 
Нашим коллегам из изда-

ния «ОрелТаймс» удалось ра-
зыскать на просторах соцсе-
тей ответ депздрава одной из 
жительниц как раз по этому 
поводу. «Как быть нашим де-
тям? В Москву ездить? Моему 
ребёнку надо ложиться в боль-
ницу к врачу-нефрологу. А мы 
даже на приём попасть не мо-
жем. Что нам делать?», — ци-
тирует издание Сабину Б.

«В депздраве ответили, что 
специализированная помощь 
пациентам по данному про-
филю по-прежнему «оказы-
вается в полном объёме в от-
делении урологии». В ведом-
стве сообщили, что направле-
ние на госпитализацию можно 
будет получить в консультаци-
онно-диагностическом центре 
НКМЦ у педиатра или уроло-
га по направлению лечащего 

врача районной поликлиники.
К слову, о том, что врачи на-

чали увольняться из крупных 
медицинских учреждений го-
рода Орла, говорил замести-
тель руководителя Департа-
мента здравоохранения Ор-
ловской области Дмитрий Пух 
на профильном заседании ко-
митета облсовета ещё 23 марта 
текущего года. Причина, веро-
ятно, кроется в социальных вы-
платах медикам, которые на-
чали действовать с этого года. 
Прибавка составляет от 4,5 до 
18  тыс. рублей плюсом к зар-
плате. В областных больницах 
нет прикреплённого населе-
ния, поэтому действие выплат 
на них не распространяется. 
Вот и стали увольняться отту-
да специалисты. Да и нагруз-
ка в том же НКМЦ значитель-
но выше, чем в районной поли-
клинике. А простимулировать 

врачей, чтобы они оставались 
в медучреждении, НКМЦ, ви-
димо, не может», - пишут на-
ши коллеги. https://oreltimes.
ru/news/obshhestvo/serjogin-
zajavil-ob-uvolnenii-vrachej-
nefrologov-iz-nkmc-im-krugloj-
v-orle/ 

о чем молчит депздрав?

Александр КОЖИН

Дмитрий СЕРЕГИН
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История, которую рассказали «Ор-
ловской среде-плюс» наши читате-
ли, больше напоминает анекдот. И мы 
бы ее так и восприняли, если бы этот 
«анекдот» не был подкреплен докумен-
том, который, пусть пока и косвенно, 
но подтверждает его правдивость. Но 
пока железобетонных доказательств у 
нас нет, излагать произошедшее в ут-
вердительной форме мы не можем. На-
деемся, что после публикации этой ин-
формации ей заинтересуются компе-
тентные органы, которые и расставят 
все точки над i.

Итак, все началось с того, что не-
кий чиновник из областного департа-
мента образования якобы пал жерт-
вой мошенников. В департаменте он 
возглавляет одно из управлений и, ска-
жем так, желает его возглавлять и да-
лее. А может быть, даже мечтает пойти 

на повышение. Ну а поскольку, как из-
вестно, после выборов губернатора выс-
ший чиновничий состав будет в некото-
рой степени обновляться, то теорети-
чески шансы чиновника средней руки 
получить должность получше имеют-
ся. С другой стороны, есть шансы поте-
рять и нынешнюю должность: сменит-
ся начальник департамента (а как гово-
рят, ныне возглавляющий его господин 
Карлов как раз покинет свое кресло) – 
и приведет новых подчиненных. В об-
щем, так или иначе, но ушлые мошен-
ники усмотрели в этой ситуации хоро-
шие шансы для себя. И якобы восполь-
зовались ими по полной. Не знаем, что 
именно они будто бы обещали началь-
нику управления  - повышение или про-
сто сохранение должности, но, по име-
ющейся у нас информации, запросили 
за свои услуги два с половиной миллио-
на рублей. И начальник, что называется, 

«повелся» и якобы перечислил деньги. 
А потом якобы опомнился – и побежал 
к другим начальникам, повыше, пожа-
ловаться на мошенников и на судьбу. 
Вышестоящие начальники якобы про-
никлись горем подчиненного и реши-
ли ему помочь. Как? Очень простым и 
проверенным способом: выписав пре-
мии другим подчиненным – еще ниже 
рангом, и затем забрав деньги у них.

Этими подчиненными якобы оказа-
лись директора средних специальных 
учреждений профессионального обра-
зования, которых в Орловской области 
насчитывается 45. А премии им якобы 
выписали по 100 тысяч рублей. И опять 
же якобы дали указание отнести полу-
ченные деньги одной из их коллег, кото-
рая якобы выступала в роли посредника: 
собирала деньги, которые затем должна 
была отнести в департамент. Между тем 
среди директоров ко времени получения 

премии уже вроде бы пронесся слух о 
том, что начальника управления мошен-
ники «наказали» на 2,5 миллиона, и они 
быстро посчитали, что сумма начислен-
ных им премий на 2 миллиона превыша-
ет ту, что необходима, чтобы компенси-
ровать издержки начальника. Говорят, 
по рядам директоров пронесся ропот, 
но им якобы объяснили, что оставшаяся 
сумма пойдет «на развитие департамен-
та». Так или иначе, но вроде бы 13 чело-
век, успевших получить премии, отнесли 
их по нужному адресу, а потом… что-то 
пошло не так. Мы не знаем, что именно, 
но факт есть факт: 9 октября 2023 года 
руководитель департамента образова-
ния Орловской области Алексей Кар-
лов подписал приказ №53-лс/п, кото-
рым отменил свой же предыдущий при-
каз №52-лс/п от 6 октября 2023 года. 

Здесь надо пояснить, что шифр «лс» - 
означает приказ по личному составу. Да 
и содержание приказа говорит в поль-
зу того, что 9 октября Карлов отменил 
приказ о начислении премий. Цитиру-
ем приказ №53-лс/п:

«В связи с недостаточным объемом 
лимитов бюджетных обязательств, вы-
деленных Департаменту образования 
Орловской области на оплату труда в 
учреждениях подведомственной сфе-
ры, приказываю:

1. Признать утратившим силу при-
каз Департамента образования Орлов-
ской области от 6 октября 2023 года 
№52-лс/п.

2. Контроль за исполнением настоя-
щего приказа оставляю за собой».

Разумеется, ни тот, ни другой приказ 
на официальном портале Орловской об-
ласти не опубликованы. И даже журна-
листский запрос о предоставлении тек-
ста первого приказа (от 6 октября), уве-
рены, результатов бы не дал: чиновники 
в таких случаях по традиции ссылают-
ся на закон о защите персональных дан-
ных. Поэтому проверить подлинность 
этой истории, затребовав приказ №52, 
по нашему мнению, может лишь проку-
ратура. Тем более, что в ней (в истории 
то есть) могут быть задействованы об-
ластные чиновники довольно высоко-
го ранга, включая заместителя губерна-
тора Орловской области по социальной 
политике Олега Ревякина. Мы полага-
ем, если все изложенное действитель-
но имело место быть, то без ведома Ре-
вякина Карлов вряд ли решился бы на 
свой страх и риск осуществить авантю-
ру с премиями. Как и демарш с их от-
меной. Если же всего этого не было, то, 
думаем, действительно стоит развеять 
наветы недоброжелателей на добропо-
рядочных чиновников из департамента 
образования и их начальника Ревякина.

Поэтому «Орловская среда-плюс» 
просит прокуратуру Орловской обла-
сти провести проверку по изложенным 
в данном материале сведениям и в слу-
чае, если они подтвердятся, принять 
меры прокурорского реагирования. В 
свою очередь редакция готова предо-
ставить прокуратуре имеющуюся у нас 
информацию, которую мы в силу зако-
на не можем разглашать на страницах 
газеты. 

Помоги начальнику: 
анекдот или реальность?
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